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Rádio Justiça @
RadioJustica em 
28/01/2013 
OAB do Rio Grande 
do Sul vai cobrar 
investigação celere 
sobre as causas do 
incêndio na boate Kiss. 

Estadao @Estadao 
em 28/01/2013
Com subsídios 
bilionários, Europa 
alcança Brasil em 
biocombustível. 

Portal R7.com 
@portalR7 em 
28/01/2013
Depois de tragédia 
em Santa Maria, 
governador do DF 
manda fiscalizar 
todas as casas de 
shows. 

ONU Brasil @
onubrasil em 
28/01/2013
Secretário-Geral 
da ONU lamenta 
mortes em Santa 
Maria, Rio Grande 
do Sul. 

Ag Câmara 
Deputados @
AgenciaCamara 
em 28/01/2013
STF nega pedido 
de liminar da 
oposição contra MP do 
Orçamento. 

Diário Catarinense 
@ClicRBS_DC em 
28/01/2013
Após incêndio 
no RS, aumenta 
número de 
ligações para 
Bombeiros reclamando 
de casas noturnas de 
Florianópolis. 

Infelizmente muitas vezes acontecimentos 
com desfechos ruins têm que acontecer para cer-
tos temas virem à tona. E este é o caso da segu-
rança em locais de grande aglomeração de pes-
soas, como boates e casas de shows. O assunto é 
pauta da mídia nacional e internacional devido à 
tragédia que aconteceu no último final de sema-
na em uma boate em Santa Maria/RS. 

Muitos são os questionamentos relativos às 
causas dessa tragédia e também sobre os respon-
sáveis. Enquanto se apuram os fatos, uma coisa 
é certa: a sociedade como um todo precisa estar 
alerta quanto a segurança de locais públicos e pri-
vados e principalmente deve exigir e participar de 
ações de prevenção, pois elas são a melhor forma 
de evitar mais um episódio de tamanha tristeza.

É preciso que haja maior fiscalização por par-
te dos poderes constituídos, seja na elaboração 
de projetos, na construção ou no funcionamento 
de estabelecimentos que recebem grande núme-

ro de pessoas. É necessário, sobretudo, consci-
ência por parte dos donos de estabelecimentos, 
que ninguém está livre de ser o próximo, que a 
segurança é imprescindível para o bom anda-
mento e para o sucesso de uma empresa promo-
tora de eventos.

Quando trata-se de vidas, todo cuidado é pou-
co. A estrutura física e os bens materiais podem 
ser recuperados, porém a vida das pessoas que se 
foram, seja por imprudência de alguém, ou por 
condições não condizentes de segurança, não re-
tornam. As pessoas são insubstituíveis neste caso 
e ninguém no mundo quer passar por tal situação.

Desejamos que, agora que o assunto veio a 
tona, que as leis sejam cumpridas, que a segu-
rança seja requisito mínimo para estes estabe-
lecimentos funcionarem, fazendo com que tra-
gédias sejam evitadas e principalmente a dor da 
perda irreparável para essas famílias que perde-
ram seus entes queridos.
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

VERGONHA! 
Nem bem iniciamos a nova gestão de 

administradores municipais e nos chegam 
fatos que sinceramente não dá para enten-
der. Um prefeito, segundo relato, em me-
nos de 15 dias de gestão praticou um ato 
que se chegar às mãos do Ministério Pú-
blico, não emplaca seis meses de Adminis-
tração. Vamos a fundo e ver a veracidade 
dos fatos. Se for comprovado, não há como 
deixar de registrar para que a comunidade 
tome conhecimento de quem é o seu man-
datário. É repugnante tratar o erário públi-
co desta maneira. E sempre há dois polos: 
o corrupto e o corruptor! 

A Justiça do Paraná decretou na última 
sexta-feira (25) o afastamento dos cargos 
do prefeito de Sarandi, Carlos Alberto de 
Paulo Júnior, e do secretário de Educação 
municipal, Antônio Manoel Martins. Am-
bos são investigados pelo Grupo de Atua-
ção Especial de Repressão ao Crime Orga-
nizado (Gaeco) por suspeitas de fraudes 
em licitações na área da educação. Outros 
dois servidores do Executivo do município 
do Norte do Estado paranaense também fo-
ram afastados.

A Operação Quadro Negro do Gaeco 
foi deflagrada no dia 11 de janeiro e in-
cluiu onze mandados de prisão e outros 
onze mandados de busca e apreensão em 
várias cidades do Paraná (Sarandi, Lapa, 
Araucária, Palmeira, Curitiba) e em outros 
Estados: Santa Catarina, Minas Gerais e 
Distrito Federal. Entre os presos estava o 
secretário afastado Martins. 

De acordo com o Gaeco, as investiga-
ções estão em fase de conclusão e em bre-
ve os envolvidos devem ser denunciados 
à Justiça. As informações coletadas pelo 
órgão se referem a fraudes em licitações 
para contratar empresas pertencentes ou 
ligadas a investigados, sempre na área de 
educação, com suspeita de direcionamen-
to dos procedimentos, sobrepreço, e ine-
xecução de serviços. O objetivo, segundo o 
Gaeco, era desviar recursos públicos

Prefeito e secretário são 
afastados dos cargos 
pela Justiça

O Programa Atualidades da Líder FM da ter-
ça-feira (29) trouxe um assunto que está na pauta 
de toda mídia nacional, que é a questão da se-
gurança nas casas noturnas. E para debater este 
tema, estiveram presentes nos estúdios o tenente 
Moura do Corpo de Bombeiros de Maravilha, o pro-
prietário da casa de shows Play Club em Maravilha, 
Elenilton Sbeghen e também os proprietários da 
casa de shows e boate Hangra, Nestor e Fábio Ely.

Na oportunidade, o tenente Moura destacou 
como é feita a vistoria por parte do Corpo de Bom-
beiros. E os proprietários das casas de shows e bo-
ates de Maravilha explanaram sobre a contratação 
de shows, mobilização para a segurança, dentre 
outros assuntos.

Dono da boate e organizadores da festa poderão responder civil e 
criminalmente por danos provocados pela tragédia de Santa Maria/RS

A responsabilidade pela tra-
gédia provocada pelo incêndio 
em uma boate na cidade de San-
ta Maria, na região central do Rio 
Grande do Sul, que deixou ao me-
nos 236 mortos, segundo o Corpo 
de Bombeiros, será apurada em 
inquérito policial e a Prefeitura 
de Santa Maria poderá responder 
de forma solidária com o dono 

da boate e organizadores da festa 
por falhas na fiscalização e pelos 
danos causados às famílias das 
vítimas.

Caso o inquérito policial ve-
nha a comprovar que o estabeleci-
mento funcionava irregularmen-
te, em desacordo com as normas 
legais ou regulamentares, inclusi-
ve em razão do alvará de funcio-

namento vencido, bem como no 
tocante à capacidade de pessoas 
que o local poderia suportar, seja, 
ainda, em razão da própria estru-
tura da boate, que possui apenas 
uma única e pequena saída para 
evasão do público, deverá a Pre-
feitura Municipal de Santa Maria 
responsabilizar-se civil e solida-
riamente pelos grandes danos 

causados às famílias das vítimas, 
para as quais, prestamos nossas 
sinceras condolências. De qual-
quer sorte, terá a municipalidade 
ação regressiva contra os agentes 
públicos e ou particulares que efe-
tivamente deram causa a segunda 
maior tragédia nacional, máxima 
em face daqueles que autorizaram 
o funcionamento de forma ilegal.

O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) 
concluiu "etapa importante" da revisão dos be-
nefícios por incapacidade, ou de pensão por 
morte deles originada, e concluiu que, em um 
primeiro momento, 2,3 milhões de benefícios 
foram revistos e possuem "diferenças a receber".

"O INSS ainda está analisando outros 2,2 
milhões de benefícios que serão concluídos nos 

próximos meses", acrescentou o Governo. Os 
benefícios revisados se devem a uma mudança 
na interpretação do inciso II do artigo 29 da Lei 
8.213 de 1991, que trata da fórmula de cálculo da 
renda mensal dos benefícios por incapacidade 
ou pensões por morte deles originadas.

RECEBIMENTO
Segundo o Ministério da Previdência So-

cial, a revisão está sendo realizada automati-
camente e não é necessário que os benefici-
ários procurem uma Agência da Previdência 
Social (APS). Aqueles que têm direito à revisão 
vão receber a correspondência em sua resi-
dência. O primeiro lote de cartas, informando 
a data e o valor do pagamento, foi liberado na 
última sexta-feira (25). 

Mesmo em entrevistas para emprego, nunca fale mal de seu antigo 
trabalho ou do chefe. Por uma questão de ética profissional, guardemos 
para nós os problemas profissionais do passado...

Segurança nas boates 
e casas noturnas é 

debatida no 
Programa Atualidades
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

As consequências de uma tomada de decisão

DESGOSTO APÓS DESILUSÃO AMOROSA É 
NORMAL EM RELAÇÃO E NÃO CAUSA ABALO MORAL

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Com o passar dos anos, houve uma banalização do “dano moral”, as pessoas 
que sofriam qualquer dissabor, entendiam que caberia receber uma indeniza-
ção, de cunho pecuniário, para a retratação do dano sofrido. Ocorre mediante o 
grande volume de ações envolvendo pedidos de indenizações em decorrência de 
algum dano moral sofrido, os Tribunais passaram a ser mais rigorosos em suas 
sentenças. 

Foi o que ocorreu com a presente ação, onde que uma mulher que sofreu 
uma desilusão amorosa entendeu que teria direito a receber uma indenização. 

Ocorre que a 3ª Câmara de Direito Civil do Tribunal de Justiça de Santa Cata-
rina manteve sentença que negou indenização por danos morais a uma mulher 
pelo insucesso no relacionamento com o ex-companheiro. Ela ainda foi conde-
nada ao pagamento de custas e honorários, arbitrados em R$ 800. 

Na apelação para o Tribunal de Justiça, a autora afirmou que manteve rela-
cionamento estável com o réu e, entre idas e vindas, o homem propôs casamento. 
Porém, próximo à data do casamento, o rapaz a abandonou e ainda levou consigo 
vários bens além de passar a denegri-la.

Já o rapaz alegou que, no início do relacionamento com a autora, ela manti-
nha envolvimento paralelo com outra pessoa. Disse que sua família não aprovava 
o vínculo, sobretudo ante a conduta desregrada da autora, que sempre prometia 
mudanças. Após o primeiro rompimento, foi surpreendido com uma liminar de-
terminando o pagamento de pensão. 

Pressionado pela mulher e seu advogado, comprometeu-se a casar, a fim de 
cessar o dever de alimentos. Por fim, relatou que, após mudança para outra cida-
de na esperança de ter uma vida tranquila, acabou por abandoná-la em razão de 
problemas de convivência, uma vez que a ex-companheira realizava os prepa-
rativos para o casamento por conta própria, sem seu conhecimento, e contraía 
dívidas que não eram pagas. 

Para a relatora do recurso, desembargadora Maria do Rocio Luz Santa Ritta, é 
incontroverso que as partes mantiveram relacionamento que, a certa altura, evo-
luiu para união estável, tanto é que tramitou ação de dissolução do vínculo, cul-
minando com acordo por meio do qual se previa o matrimônio. Ela não detectou, 
entretanto, algum gesto ou atitude capaz de gerar constrangimento incomum, 
ainda que se tenha registrado agressões verbais mútuas.

“Os sentimentos de desgosto que dimanam de um conúbio conjugal desfeito 
são inerentes ao risco de todo compromisso amoroso. A tristeza, o abalo psico-
lógico, o choque não fogem à normalidade de qualquer desamor não bem resol-
vido, não passando de natural manifestação de ego ferido”, finalizou a relatora. A 
decisão da Câmara foi unânime.

Odilon Medeiros*
  
Recentemente vivi uma experiência que me levou 

a fazer algumas reflexões que gostaria de compartilhar 
com vocês. 

No ano passado fiz uma viagem para fora do país 
e durante o voo nos deparamos com uma tempestade 
no caminho. A decisão do piloto foi mudar a rota e nos 
levar para outra cidade. Pousamos de forma segura e 
somente após algumas horas, quando o fenômeno ti-
nha perdido força, continuamos a nossa viagem. 

Não vi ninguém parabenizando o piloto por sua 
decisão. Pelo contrário, vi um passageiro estressado, 
gritando com os funcionários da companhia aérea, 
por que ele ia perder um compromisso importante. Se 
tivéssemos continuado, talvez ele não perdesse o com-
promisso: perdesse a vida. Mas isso é só um pequeno 
detalhe, diante da “importância” do compromisso. 

Este ano, voltei para a mesma região e mais uma 
vez encontramos uma tempestade. Diferentemente 
do que aconteceu no ano passado, o piloto resolveu 
prosseguir a viagem. Já voei bastante e entrar em áreas 
de turbulência não é nenhuma novidade. Entretanto, 
desta vez foi diferente: sinceramente pensei que não 
iríamos conseguir sair ilesos daquela situação.

 Depois de um longo momento de tensão e apre-
ensão, pousamos. Ao tocar no solo, os passageiros 
aplaudiram (o que é um costume comum no exterior, 
quando o pouso é bem realizado) e ao parar totalmen-
te a aeronave, novamente os passageiros aplaudiram 
(o que não é comum).

 Pelo apresentado, ficou claro que para muitos 
passageiros, o nosso piloto foi um herói! Mas, será que 
foi realmente? Qual a sua opinião?

 Sei que a companhia aérea interfere no que deve 
ser feito em situações atípicas, mas sei, igualmente, 
que a decisão final é do piloto. Sei também que vários 
acidentes aéreos ocorrem porque alguém tomou a de-
cisão de enfrentar essa força da natureza e colocou em 
risco muitas vidas humanas. 

Assim fiquei pensando nas duas situações: na pri-
meira o piloto tomou uma decisão que não foi simpá-
tica aos passageiros e todos nós não valorizamos a sua 
atitude, que passou despercebida. Não agradecemos, 
não comemoramos, nada fizemos. Naquele momen-
to, a decisão que o piloto tomou era a melhor para nós, 
mas mesmo assim, agimos como se fosse a obrigação 
dele.

 Na segunda, a decisão do piloto, se não nos co-
locou em perigo eminente (não tenho conhecimento 

técnico para afirmar) nos colocou em condição de 
desconforto, de medo, de tensão. Sofremos os efeitos 
negativos de uma decisão que ele tomou e mesmo 
assim, enaltecemos o seu comportamento, o seu de-
sempenho.

 Neste caso tudo deu certo, mas, se algo tivesse fa-
lhado? Tudo mudaria rapidamente. De herói, ele pas-
saria a bandido; de competente a incompetente. Tudo 
em fração de segundos. 

A mesma situação ocorre nas empresas: o gestor 
também pode passar de herói a vilão rapidamente.

 Estou ciente de que a maneira como as pessoas 
tomam decisões e a qualidade das escolhas finais, de-
pendem fortemente de suas percepções: percepção de 
que tem conhecimento suficiente, percepção de que 
há domínio do equipamento, percepção de que nada 
falhará, etc. Mas é importante destacar que, muitas ve-
zes, essas percepções não correspondem à realidade e 
que uma das grandes origens dos erros está no excesso 
de confiança de quem está tomando a decisão.

 Para fortalecer as nossas percepções, o nosso 
cérebro possui um sistema que conta com três engre-
nagens que são solicitadas sempre que precisamos 
decidir sobre algo. Uma representa o desejo de chegar 
à conclusão mais lógica, a seguinte está ligada a sua 

própria experiência de vida e a última consulta os seus 
antepassados.

 Como pode ser observado, cada uma delas apre-
senta uma perspectiva que, necessariamente, não 
convergem. Neste caso, optamos por aquela que, de 
acordo com as nossas percepções, se destaca.

 Outro ponto a salientar é que, tomar decisões qua-
se sempre implica em correr riscos, já que na maioria 
das vezes não há como comprovar previamente que a 
opção será acertada. Algumas vezes, inclusive, a única 
opção que temos é usar a intuição. 

Se você nunca parou para pensar sobre a tomada 
de decisão, observe que o que vivemos ou experimen-
tamos hoje, é fruto das decisões que tomamos ao lon-
go da nossa vida. Assim, reflita sobre as decisões que 
você está tomando atualmente. No futuro você estará 
vivendo as consequências dela.

 Portanto, aja corretamente hoje e seja feliz sem-
pre. Que assim seja.

  (*) Odilon Medeiros – Consultor em gestão de 
pessoas, palestrante, professor universitário, mestre 
em Administração, especialista em Psicologia Organi-
zacional, pós-graduado em Gestão de Equipes, MBA 
em vendas Contato: om@odilonmedeiros.com.br / 
www.odilonmedeiros.com.br

Início das obras da barragem 
de Flor do Sertão. No ano 
de 2005, as visitas foram 
intensas e hoje o município 
continua recebendo pessoas 
interessadas em saber como 
funciona todo este grandioso 
sistema. 

De acordo com leitores do Jornal O Líder 
e ouvintes da Rádio Líder FM, uma onda de 
envenenamentos de animais está ocorrendo 
no Bairro Estrela em Maravilha. Os donos dos 
animais de estimação estão preocupados e 
advertem que se os bichos estão causando 
algum tipo de transtorno ou incomodo, o diá-
logo é a melhor alternativa, pois, o envene-
namento e a consequente morte dos bichos 
causa muita tristeza devido à ligação senti-
mental estabelecida entre os donos e seus 
companheiros.   

Leitores do Jornal O Líder reclamam da situação

Já perdi dois cachorros 
com os mesmos sintomas. 
Eles espumavam pela 
boca e morriam, esses 
aspectos são sintomas 
claros de envenenamento”, 

descreveu o denunciante. 
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Na última segunda-feira (28), 
a presidente Dilma Rousseff, 
anunciou aos prefeitos eleitos no 
ano passado que vai liberar R$ 
66,8 bilhões ainda no início do 
mandato das novas Administra-
ções Municipais. O Governo Fe-
deral também vai promover este 
ano o encontro de contas de pelo 
menos 833 municípios, zerando a 
dívida previdenciária dessas cida-
des com prestações de até R$ 500 
mil mensais, a partir de março. 

Até dezembro, disse Dilma, 
o Governo Federal espera ter ze-
rado a dívida de 796 municípios, 
o que representa 95% do total de 
Prefeituras beneficiadas na pri-
meira fase do programa. Ela in-
formou ainda ter determinado a 
abertura de uma força-tarefa para 
acelerar a apuração das dívidas 
nas Prefeituras de todo o país.

A presidente afastou qualquer 
possibilidade de rever a política 
de divisão dos royalties do pe-
tróleo. “Não faço demagogia. A 
verdade é que não temos de onde 
tirar (recursos). Temos visão de 
médio e longo prazo para as futu-
ras gerações. Por isso, precisamos 
colocar muito dinheiro na educa-
ção”, afirmou.

Dilma pediu ainda, que as 
Prefeituras melhorem a capacida-
de de gestão para impedir atrasos 
nas obras do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC). “Os 
recursos do PAC não estão con-

A eleição para presidência da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina vai ocorrer no 
início de fevereiro e terá candidato único, 
o deputado Joares Ponticelli (PP), que vai 
substituir o deputado Gelson Merísio (PSD). 
Graças a um acordo entre PP e PMDB, os 
dois partidos vão dividir a presidência da As-
sembleia Legislativa no biênio 2013-2014. 
Joares Ponticelli (PP) permanece no cargo 
até 31 de janeiro de 2014, quando Romildo 
Titon (PMDB) assumirá o comando. A ses-
são de eleição será presidida pelo deputado 
Reno Caramori (PP), o mais idoso entre os 
parlamentares com maior número de legis-
laturas estaduais. Além dele, serão designa-
dos dois secretários, um da situação e outro 
da oposição, para a condução dos trabalhos.

Depois de votação aberta e nominal, o 
novo presidente toma posse e conduz uma 
segunda sessão preparatória, aberta imedia-
tamente após o encerramento da primeira, 
para eleição e posse dos demais membros da 
Mesa. Responsável pela direção dos traba-
lhos legislativos e administrativos da Casa, a 
Mesa da Assembleia é composta pelo presi-
dente, 1º vice-presidente, 2º vice-presidente, 
1º secretário, 2º secretário, 3º secretário e 4º 
secretário.

Além da nova Mesa a Assembleia Legis-
lativa conta com um novo diretor de Comu-
nicação Social, André Fretta May, substitui 
Thamy Soligo. May foi vereador em Tubarão 
pelo PP na legislatura 2009-2012 e concorreu 
como vice na chapa do peemedebista Edi-
nho Bez à prefeitura de Tubarão na eleição 
passada. Também é colunista do jornal Diá-
rio do Sul.

Alesc

Juarez: 
Joares 

Ponticelli 
(PP) será o 
candidato 

único à 
presidência 

da Alesc

No primeiro dia do encontro os prefeitos receberam boas notícias 
do Governo Federal

Presidente Dilma promete 
pacote de R$ 66,8 bilhões

ENCONTRO DOS PREFEITOS 2013 

A presidente Dilma Rousseff apresentou novidades aos prefeitos de todo o país

tingenciados (bloqueados). 
Não há motivos para as obras 
estarem atrasadas”, ressaltou.

Durante seu discurso 
Dilma explicou que R$ 35,5 
bilhões são para obras de sa-
neamento, pavimentação e 
mobilidade urbana, já sele-
cionadas no final do ano pas-
sado. "No início de fevereiro, 
os valores de cada município 
selecionado serão divulgados 
e imediatamente estarão li-
berados para que essas obras 
sejam executadas pelos se-
nhores o quanto antes", afir-
mou a presidente, sem dizer 
de onde vai sair essa verba. Os 
R$ 30,3 bilhões restantes serão 
destinados numa nova seleção 
para investimentos, a ser feita 
este ano. 

PARCERIA ENTRE O 
GOVERNO FEDERAL E 
OS GOVERNOS MUNICIPAIS 

Durante o seu discurso, 
Dilma destacou a necessidade 
da parceria entre o Governo 
Federal e os municípios. Pe-
diu aos prefeitos que usem o 
direito republicano para dis-
cordar, exigir e pedir, durante 
o encontro que vai do dia 28 
ao dia 30 de janeiro, no Centro 
de Convenções Ulisses Gui-
marães, em Brasília/DF. Esse 
evento é promovido pelo Go-
verno Federal justamente para 
essa aproximação com os mu-
nicípios.

"Estabelecemos um padrão 
de relacionamento republi-
cano. Nós no governo federal 
não admitimos tratamento que 

discrimine municípios com 
base nas suas opções políti-
cas, ideológicas, religiosas ou 
esportivas", complementou 
a presidente. Dilma também 
anunciou a ampliação do pro-
grama de moradia "Minha Casa 
Minha Vida", novas quadras es-
portivas para escolas com mais 
de 100 alunos, construção de 
novas creches, ampliação e no-
vos postos de saúde, recursos 
para estradas vicinais, entre ou-
tras ações a serem tomadas em 
parceria com as Prefeituras. A 
presidente foi muito aplaudida 
quando anunciou que todos os 
municípios com menos de 50 
mil habitantes ganharão retro-
escavadeiras e motonivelado-
ras, compradas pelo governo 
federal.
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Muito próximo da 
data de se defi-
nir quem será o 
sucessor de José 

Sarney (PMDB) na Presidência 
do Senado, possíveis candidatos 
à Presidência da República em 
2014 questionam a candidatu-
ra de Renan Calheiros (PMDB). 
Apesar de ter dois adversários na 
disputa pela liderança no Sena-
do Federal (Randolfe Rodrigues 
(PSOL) e Pedro Taques (PDT)), o 
peemedebista é o favorito para a 
eleição que vai ocorrer na próxi-
ma sexta-feira (1º).

O senador Aécio Neves 
(PSDB), que já teve sua candida-
tura à Presidência da República 
em 2014, praticamente lançada 
pelo PSDB, chegou a pedir que 
Renan desista da candidatura. 
"Cabe ao PMDB criar facilidades 
para que possamos ter um nome 
que agregue todas as forças po-
líticas do Congresso, para que 
o Senado inicie uma nova fase", 
disse Aécio. Apesar da crítica, o 
PSDB ainda não oficializou quem 
irá apoiar na eleição. O mais pro-
vável é que seja Pedro Taques 
(PDT), como já foi enfatizado 

pelo senador Álvaro Dias (PSDB).
Já o governador de Pernambu-

co, Eduardo Campos (PSB), que 
também é cotado como candida-
to a Presidência da República, fez 
uma crítica aberta à manutenção 
da hegemonia do PMDB nas duas 
casas (Câmara de Deputados e 
Senado Federal).

Como se não bastassem às crí-
ticas dos presidenciáveis, outros 
fatores pressionam Renan Ca-
lheiros (PMDB). Um movimento 
iniciado pelo senador Cristovam 
Buarque (PDT) critica a gestão 
no Senado e à volta de Renan ao 
comando da Casa (depois de ter 
saído em 2007 sob escândalos). O 
senador chegou a distribuir um 
documento aos colegas atacan-
do a "falta de transparência", os 
"desvios éticos", a "submissão" 
ao Executivo e a "inoperância" da 
Casa nos últimos anos.

Por parte da população, foi 
feito um abaixo-assinado virtual 
contra o novo mandato de Renan 
Calheiros (PMDB), que já conta 
com mais de 16 mil assinaturas.

Novas e velhas denúncias 
também estão colocando Calheiros 
contra a parede. No final da semana 

PRESIDÊNCIA DO SENADO 

Candidato favorito à presidência do Senado, Renan Calheiros (PMDB), recebe pressão para desistir da disputa 

Faltam poucos dias para a eleição

Renan Calheiros (PMDB) é o favorito para assumir a presidência do Senado Federal

passada, o site Congresso em Foco 
noticiou que o procurador-geral 
da República, Roberto Gurgel, 
apresentou uma denúncia de 
2007 contra Renan (de que o 

então presidente do Senado tinha 
despesas pessoais pagas pelo lobista 
de uma empreiteira) ao Supremo 
Tribunal Federal, depois de dois 
anos que recebeu o processo. 

Apesar disso, o senador confirmou 
sua candidatura à Presidência do 
Senado e afirmou que a denúncia 
da Procuradoria Geral da República 
é suspeita e política.

A Justiça Eleitoral da 69ª Zona 
Eleitoral da Comarca de Campo 
Erê indeferiu na tarde da última 
segunda-feira (28), a candidatu-
ra de Vilmar Denardi, candidato 
a prefeito pela coligação “União, 
Paz e Trabalho”, dos partidos PTB, 
PR, PTN, PDT, PSB, PSDB, PSD. O 
pedido de indeferimento partiu do 
Ministério Público (MP) baseado 
na Lei da Ficha Limpa. Denardi foi 
condenado em 2007 pela prática de 
compra de votos na eleição de 2000 
e de acordo com a Lei Complemen-
tar 135/2010, são inelegíveis para 
qualquer cargo os condenados, em 
decisão transitada em julgado ou 
proferida por órgão judicial cole-
giado, desde a condenação até o 
transcurso de prazo de oito anos 
após o cumprimento da pena.

Na sua decisão o magistrado 
registrou ainda que é lamentável 
a conduta processual da coligação 
“União, Paz e Trabalho”, que apre-

sentou o registro com o nome do 
candidato ao cargo de prefeito. Se-
gundo o juiz, essa é a segunda vez 
que a coligação apresenta nomes 
que se encontram impedidos de 
concorrer por conta de causas cla-
ríssimas de inelegibilidade.

Ele relembra que as eleições 
suplementares somente estão 
ocorrendo porque a coligação, 
mesmo tendo o registro da can-
didatura do antigo prefeito in-
deferido, ainda assim insistiu na 
realização da campanha. Nesse 
sentido, adverte a coligação que 
a apresentação de um novo nome 
enquadrado na Lei da Ficha Lim-
pa exigirá a condenação e multa 
por litigância de má-fé.

A publicação ocorrerá hoje e 
o candidato passa a ter o prazo de 
três dias para recorrer da decisão, 
caso não faça terá que renunciar a 
candidatura e a coligação indicar 
outro nome.

Justiça Eleitoral

Candidatura indeferida 
em Campo Erê 

A possível 
substituição 
A coligação “União, Paz e 
Trabalho”, dos partidos PTB, 
PR, PTN, PDT, PSB, PSDB, 
PSD já tem um nome para a 
substituição do candidato a 
prefeito Vilmar Denardi.
A possível substituta será 
Catia Ferlin da Veiga, 36 anos, 
casada, tem dois filhos e foi 
eleita vereadora pelo PR, com 
276 votos, nas eleições do dia 
7 de outubro de 2012.  Caso 
Denardi não recorra do pedido 
do MP a coligação entrará 
com processo junto a Justiça 
Eleitoral para a substituição 
do nome. A candidatura a vice-
prefeito continuará sendo a de 
Genir Sadi Moreira.

Jornais do interior 

Gilberto Carvalho se 
encontrou com o 
presidente da Adjori

O ministro-chefe da Secretaria 
Geral da Presidência da República, 
Gilberto Carvalho, afirmou ao pre-
sidente da Associação dos Jornais 
do Interior (Adjori), Miguel Gobbi, 
que os jornais do interior são tão 
importantes quanto o Governo. Na 
opinião do ministro os jornais pre-
cisam ser mais valorizados e melhor 
atendidos pelos órgãos federais.

O encontro entre o ministro e o 
presidente da Adjori ocorreu duran-
te o Encontro Nacional de Prefeitos 
e Prefeitas do PT, no qual o minis-
tro compareceu. Para o presidente 
da Adjori (Brasil e Santa Catarina), 
Miguel Gobbi, “esta manifestação 
de um ministro da importância de 
Gilberto Carvalho mostra que o 
Governo Federal e a Presidência re-
conhecem a capilaridade e o papel 
dos jornais do interior no momento 
de falar com as populações das re-

giões e das cidades mais distantes”.
Hoje (30) o ministro Gilberto 

Carvalho faz o encerramento do 
Encontro Nacional de Novos Pre-
feitos e Prefeitas, no Centro de Con-
venções Ulysses Guimarães, em 
Brasília, juntamente com a minis-
tra-chefe da Secretaria Geral da Pre-
sidência da República, Ideli Salvatti.

Ministro Gilberto Carvalho

Divulgação
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94 municípios atingidos pela 
estiagem vão receber benefícios 
do Governo. O anúncio foi feito 
no início da semana pelo secre-
tário Estadual de Defesa Civil 
Milton Hobus e pelo secretário 
Estadual de Agricultura e Pesca, 
João Rodrigues. Entre os municí-
pios beneficiados estão os 14 que 
compõem as Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Maravilha.

Conforme relação encami-
nhada a SDR Maravilha os 14 
municípios serão contemplados 
com no mínimo três poços cada 
um, totalizando 47 poços, afir-
mou o gerente de Desenvolvi-
mento Econômico e Agricultura 
da SDR de Maravilha Genuir 
Bassani.

Serão perfurados ao todo 320 

poços artesianos, além da instala-
ção de bombas e reservatórios de 
água em 94 municípios que decre-
taram situação de emergência. O 
investimento total é de R$11 mi-
lhões, numa parceria do Governo 
Federal e contrapartida da Defesa 
Civil do Estado. “Esta ação, é uma 
importante medida preventiva 
para redução dos impactos da es-
tiagem” destacou o secretário da 
Defesa Civil Estadual.

O cronograma dos trabalhos 
para o lançamento dos processos 
licitatórios das obras já foi defini-
do. As empresas interessadas em 
participar da licitação poderão 
se inscrever a partir do mês de 
março. A intenção é concluir as 
ações até o final de 2013.

Os programas compreendem 
em quatro etapas: estudo para 

verificação e definição dos locais 
a serem perfurados por empresa 
especializada (através de proces-
so licitatórios); perfuração dos 
poços artesianos dos locais refe-
rendados pelo estudo; aquisição 
de reservatório; e aquisição de 
sistema de bombeamento con-
forme definição da potência pela 
empresa responsável pela perfu-
ração.

Para o secretário Regional de 
Maravilha, Valci Dal Maso, o Go-
verno do Estado está agindo com 
solução duradoura para a ques-
tão da estiagem. “Com medidas 
eficazes de longo prazo será pos-
sível solucionar definitivamente 
a falta de água nestes períodos, 
sanando os problemas nos pon-
tos críticos de abastecimento”, 
finaliza Dal Maso.  

RECURSOS

14 municípios que compõem a SDR de Maravilha receberão os benefícios

Municípios serão beneficiados com 
47 poços artesianos

Maravilha

Coral municipal inicia as 
atividades 

O coral municipal adulto e 
infantil estará iniciando suas 
atividades no dia 05 de fevereiro 
na sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal às 19h. 

A direção do coral convida 
os interessados em fazer par-
te do grupo. “Iremos dar início 

aos trabalhos com uma pequena 
reunião para tratar de assuntos 
de interesse de quem quer par-
ticipar”, salienta a direção.

Também convidam os pais 
e integrantes do coral infantil 
para participar da reunião no 
dia 05 de fevereiro, na sala de 

reuniões da Prefeitura às 18h30.
A direção do coral salienta 

que tem muitos planos e pro-
jetos neste ano e para que isso 
aconteça precisam iniciar com 
um grande grupo de coralistas 
para entoar cantos e encantar a 
todos.

Divulgação/Coral Municipal

Coral Municipal de Maravilha irá iniciar as atividades na próxima semana

As solicitações de opção 
pelo Simples Nacional e de en-
quadramento como Microem-
preendedor Individual (MEI) 
terminam no dia 31 de janeiro 
de 2013. Números divulgados 
na terça-feira (29) pela Receita 
Federal mostram que desde o 
início de janeiro 158.417 empre-
sas pediram opção pelo Simples 
Nacional. Mais 16.590 pessoas 
querem o enquadramento como 
microempreendedores indivi-
duais, informou a Receita. 

A expectativa é que o total 
de pedidos de opção pelo Sim-
ples Nacional chegue a 180 mil 
e que mais 20 mil se enquadrem 
como MEI. O Simples Nacional 
é um regime tributário diferen-
ciado, simplificado e favorecido 
aplicável às micro e pequenas 
empresas.

O microempreendedor in-
dividual é aquele que trabalha 

por conta própria e que se lega-
liza como pequeno empresário. 
A pessoa não pode ter partici-
pação em outra empresa como 
sócio ou titular, mas pode ter um 
empregado contratado que re-
ceba o salário mínimo ou o piso 
da categoria.

Empreendedor

Prazo para aderir ao 
Simples Nacional 
termina na quinta-feira
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

O QUE PRECISA 
Segundo consta, o local onde ocorreu a 

tragédia estava completamente irregular. Até o 
próprio alvará de licença, ao que indica, estava 
vencido desde agosto do ano passado. A com-
petência é do órgão público de fiscalizar. Ade-
mais, outras informações davam conta que 
os extintores de incêndio não funcionaram. 
Questiona-se de novo: e como anda a fiscali-
zação disso? O Brasil é um país de leis extrema-
mente abrangentes, um dos melhores do mun-
do no quesito “ordenamento jurídico”. Contudo, 
somos disparados o pior do mundo no quesito 
“cumprimento e eficácia” das leis. Padecemos 
sim de fiscalização, de cumprimento, e muitas 
vezes, de bom senso.

DE QUEM É A 
RESPONSABILIDADE

Olhem só até onde vai a responsabilidade 
solidária dos entes: em primeiro lugar, a respon-
sabilidade do proprietário do estabelecimento. 
Em segundo lugar, a responsabilidade da em-
presa de segurança, que promovia os cuidados 
no local, e ao que consta, com profissionais des-

preparados, que confinaram os presentes que 
tentavam sair, sob o argumento de que deveriam 
pagar as comandas de mesa, antes de se retira-
rem do recinto, já em chamas. Em terceiro lugar, 
a responsabilidade do Estado, em fiscalizar e dar 
condições de funcionamento em um local apto a 
receber um evento público. E além de tudo, a fal-
ta, a completa falta de fiscalização e condições 
para fiscalizar a lotação do local, que segundo 
consta, seria em torno de mil pessoas, e estava 
com o dobro da condição de público, ou seja, 
quase ou mais de duas mil pessoas. Somando-se 
com isso, a irresponsabilidade de fazer um show 
pirotécnico dentro de um ambiente fechado, 
culminou com a tragédia ocorrida.

BOMBEIROS CIVIS
E por fim, atrevo-me a dizer, já deixando em 

aberto para eventuais respostas, de que locais-
cumprem a Lei n° 11.901 de 2009, que foi sancio-
nada pelo então presidente Lula, e que regula-
mentou a função do bombeiro civil. Na verdade, 
cada vez que se tem um evento é necessário que 
exista presente, in loco, um bombeiro civil. Este 
já poderá de plano, avaliar as condições do local, 
se o sistema anti-incêndio está em dia, se a lota-
ção chegou ao limite, dentre outras atribuições. 

Contudo, questiona-se: a quantas anda e temos 
bombeiros civis formados em nossa região? Para 
variar, a lei deixa outra brecha nesta questão. As 
Unidades Federativas, (entenda-se, os Estados) 
tem competência para legislar na implantação 
deste trabalho, bem como de quantos profissio-
nais são necessários para cada evento que exis-
tir. Ou seja, para variar, a lei aprovada à duras 
penas, não é cumprida. 

PREOCUPAÇÃO EM 
NOSSA REGIÃO

Diante deste quadro trágico, mais uma vez 
questiono: será que todas estas obrigações legais 
estão tendo cumprimento em estabelecimentos 
de nossa região? E não se tratam só de boates, 
se tratam até mesmo de salões comunitários, 
que também precisam cumprir preceitos legais. 
E vejam só: a questão é tão séria que podemos 
até ir mais longe. Todos os lugares que têm aglo-
meração de público devem ser fiscalizados. A 
isso, aos salões e boates, juntamos igrejas, cine-
mas, auditórios e salas de eventos. Todos estes 
locais devem ter a observância de preceitos, 
como por exemplo, sistema de incêndio, porta 

de emergência, revestimentos que não sejam 
inflamáveis, etc. Por isso, caro leitor, não fique 
chateado quando o profissional bombeiro che-
ga a seu estabelecimento e promove restrições. 
Estas são necessárias. E principalmente, estas 
exigências podem salvar vidas. Não cumpri-las, 
pode sim causar tragédias. Portanto, é um cui-
dado que todos devem ter. Recentemente hou-
ve uma situação vivida em nossa região quanto 
ao cumprimento da lei que exige para-raios em 
lugares públicos. O pessoal das comunidades 
do interior chiou, pois o custo de implantação 
é alto, e muitas comunidades sequer tinham 
condições financeiras para tal. Muitos até pro-
curaram pleitear junto ao governo que tal lei 
fosse ignorada. Olha, por mais dispendioso que 
seja, são medidas necessárias. Tudo isso faz 
parte desta imensa gama de itens de segurança, 
que podem evitar tragédias. Portanto, cumprir 
a lei é preciso. E lamentavelmente, ora o bra-
sileiro não tem gente para fiscalizar, ora outros 
fazem vistas grossas, e outros simplesmente 
tem o mau comportamento de não cumprir 
normas já existentes. São posturas muitas ve-
zes municipais que existem. Digo novamente: é 
preciso que tenhamos o salutar hábito de cum-
prir as leis.

Não há como deixar de referenciar, na coluna de hoje, 
a imensa tragédia que assolou centenas de famílias no úl-
timo fim de semana, na cidade universitária de Santa Ma-
ria. Quando se fala em tragédia, neste caso, não podemos 
deixar de mencionar a incompetência daqueles que pode-
riam tê-la evitado. E não podemos fazer vistas grossas. Em 
primeiro lugar, a organização do evento. Despreparados, 
sem observar as regras básicas de segurança. Em segundo 
lugar, a estrutura do local, que, ao que consta, não reunia 

as condições de segurança necessárias para abrigar even-
tos desta natureza. Em terceiro lugar, a responsabilidade 
dos órgãos públicos em fiscalizar, observar as condições, 
a estrutura física, e principalmente, o cumprimento das 
leis referentes a segurança em lugares públicos e eventos, 
como era o que acontecia na boate Kiss. É um conjunto de 
incompetências que levou a tragédia. Pessoas desprepara-
das que, se não ocorreu em eventos anteriores, foi por pura 
sorte. Diante deste quadro trágico, onde tantos familiares 

choram a perda de seus entes queridos, não podemos ta-
par o sol com a peneira e imaginar que fatos como estes 
são isolados, que estão distantes, ou que estamos imunes. 
O que se questiona é até que ponto os locais frequentados 
pelos nossos filhos, amigos e familiares, estão preparados 
para receber eventos, e, principalmente, se existe compe-
tência e fiscalização. Não é só em Santa Maria. Meu ques-
tionamento é se em nossa região a fiscalização tem sido 
eficiente. 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
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O aprendizado está dire-
tamente ligado a uma boa ali-
mentação. A fome ou a ingestão 
de alimentos pobres em ener-
gia, vitaminas e minerais ou até 
mesmo o jejum atrapalham e 
muito o raciocínio, segundo es-
pecialistas. Por isso, nesse perí-
odo de volta às aulas, o Minis-
tério da Saúde chama atenção 
para a importância de os pais 
estarem mais atentos quanto 
a alimentação dos pequenos. 
Segundo a coordenadora-geral 
de Alimentação e Nutrição do 
Ministério da Saúde, Patrícia 
Jaime, a alimentação saudável 
é fundamental para o grau de 
concentração da criança, o que 
vai impactar na capacidade de 
assimilar o conhecimento e de 
participar das atividades em 
sala de aula. Por isso, Patrícia 
Jaime reforça que a criança não 
deve ir para escola sem ter se 
alimentado corretamente. Se-
gundo a coordenadora-geral de 
Alimentação e Nutrição, o ideal 
é que a criança tenha cinco re-

feições ao dia e que não fique 
sem se alimentar por um inter-
valo maior do que quatro horas: 
"Que ela se alimente antes de ir 
para escola, no café da manhã, 
que no meio da manhã ela con-
suma algum alimento, mas que 
esse lanche no meio da manhã 
ele não precisa ser um lanche 
completo que tenha todos os 
grupos de alimento. Uma por-
ção de fruta, um iogurte já é su-
ficiente para trazer um aporte 
calórico para essa criança para 
que ela venha a receber uma 
alimentação mais completa 
com frutas, verduras, legumes, 
cereais, carnes na refeição prin-
cipal que é o almoço". 

Para combater a anemia nu-
tricional infantil, o Ministério 
da Saúde, por meio do progra-
ma Brasil Carinhoso, ampliou 
seu programa de distribuição 
de vitamina A e de sulfato ferro-
so. Para se ter uma ideia, numa 
ação de reforço feita no fim do 
ano passado, mais de setecen-
tas mil crianças receberam a 

suplementação de vitamina A 
durante a campanha de vaci-
nação. A falta de vitamina A é a 
principal causa de cegueira evi-
tável no mundo, além de estar 
associada a 23% das mortes por 
diarreia em crianças.

A anemia ferropriva, que 
acontece pela falta de ferro no 
organismo, é um dos proble-
mas nutricionais mais comuns 
entre a população brasileira. 
Para evitar a doença, em 2001, 
o Ministério da Saúde tornou 
obrigatória a adição de ferro e 
ácido fólico nas farinhas de mi-
lho e trigo. A estratégia serviu 
para aumentar a disponibilida-
de de alimentos ricos em ferro e 
dessa forma reduzir a prevalên-
cia de anemia no Brasil. O ferro 
é um nutriente essencial para a 
vida. Ele atua na fabricação das 
células vermelhas do sangue e 
no transporte de oxigênio para 
todas as células do corpo.

ALIMENTAÇÃO E NUTRIÇÃO
 Falta de vitaminas prejudica o aprendizado das crianças

 A falta de vitamina A 
é a principal causa de 
cegueira evitável no 

mundo

D
iv

ul
ga

çã
o



 -  MARAVILHA  -  S C, 30  DE JANEIRO DE 2013A/10

Economia POUPANÇA
HOJE 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 1,994

VENDA R$ 1,996

EURO
COMPRA R$ 2,678

VENDA R$ 2,680

LIBRA
COMPRA R$ 3,135

VENDA R$ 3,143

ÍNDICES
INPC 0,68

IGP-M 0,74

IPCA 0,79

SALÁRIO
R$ 678,00

..................................................................................................

EMPREENDEDORISMO

Com 2.449 operações, Chapecó é a cidade com maior número de empréstimos 

O programa Juro Zero, do Governo do 
Estado, já emprestou R$ 26 milhões aos 
microempreendedores individuais (MEIs). 
O Oeste é a região com maior número de 
empréstimos. 

De acordo com o último relatório, com 
2.449 operações, o Oeste movimenta mais 
de R$ 7 milhões. "Atingimos a marca de 
9.502 créditos disponibilizados aos MEIs 
catarinenses", diz o secretário do Desen-
volvimento Econômico Sustentável (SDS), 
Paulo Bornhausen. Chapecó é a cidade 
com maior número de beneficiados pelo 
programa, ao todo são 256. 

Com o objetivo de impulsionar o em-
preendedorismo catarinense com foco na 

microeconomia, o Juro Zero disponibiliza 
um empréstimo de até R$ 3 mil, que pode 
ser pago em oito parcelas. 

Ao realizar os sete primeiros pagamen-
tos em dia, a última parcela é isenta, o que 
equivale aos juros da operação. Somente 
em dezembro de 2012 foram 635 atendi-
mentos.

Criado pela SDS, o programa conta 
com a parceria da Agência de Fomento 
do Estado de Santa Catarina (Badesc); 
do Serviço de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas de Santa Catarina (Se-
brae/SC); e da Associação das Organiza-
ções de Microcrédito de Santa Catarina 
(Amcred/SC).

Conforme o MTE os documen-
tos que entrarão em vigor dão mais 
transparência ao processo e mais se-
gurança ao trabalhador no momen-
to de receber sua rescisão por deta-
lhar as parcelas, devidas e pagas, ao 
contrário do que ocorre com o atual 
TRCT.  As horas-extras atualmente 
são pagas com base em diferentes 
valores adicionais, conforme prevê 
a legislação trabalhista, dependendo 
do momento em que o trabalho foi 
realizado. 

Nas férias vencidas, cada perío-
do vencido e não quitado será infor-
mado separadamente, em campos 
distintos. São informados também 
a quantidade e o valor de duodéci-
mos devidos, ao contrário do antigo, 
onde todo o valor total era lançado 
em um único campo. 

As deduções (pensão alimen-
tícia, adiantamento salarial, de 13º 
salário, vale-transporte etc.) tam-
bém serão são informadas discrimi-
nadamente em campos específicos, 
ao invés dos sete campos no TRCT 
que a empresa tinha para informar 
os descontos/deduções.

Nova rescisão de 
contrato de 
trabalho passa a 
valer sexta-feira 

Mudança 

Todas as rescisões de contrato de 
trabalho deverão utilizar o novo mo-
delo de documento instituído pelo 
Ministério do Trabalho e Emprego 
(MTE) a partir desta sexta-feira (1º). 

Junto com o novo termo deverão 
ser utilizados o Termo de Quitação 
(para as rescisões de contrato de tra-
balho com menos de um ano de ser-
viço) ou o Termo de Homologação 
(para as rescisões com mais de um 
ano de serviço). 

Os termos de homologação e 
quitação são impressos em quatro 
vias, uma para o empregador e três 
para o empregado, sendo que duas 
delas são utilizadas pelo trabalha-
dor para sacar o Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço (FGTS) e ou-
tra para solicitar o recebimento do 
seguro-desemprego.  

Com isso, o novo documento 
passará a ser obrigatório para os pe-
didos de seguro-desemprego e de 
liberação do FGTS em caso de de-
missão. Segundo o MTE, os atuais 
formulários serão aceitos até quinta-
-feira (31).

Para elaborar a rescisão, a em-
presa deve acessar o sistema Homo-
logNet. O Ministério disponibiliza 
um tutorial, com áudio e vídeo, en-
sinando como preencher os docu-
mentos. Para consultar a rescisão, 
o ex-empregado deve acessar este 
link. O ministério disponibiliza uma 
página com as perguntas mais fre-
quentes dos trabalhadores. 

Segundo dados da Associação 
Brasileira da Indústria de Choco-
lates, Cacau, Amendoim, Balas e 
Derivados (Abicab), mais de 20 mil 
profissionais deverão ser contrata-
dos em todo o país para atender às 
demandas desta Páscoa. 

Em Santa Catarina, apesar da 
região não ser um polo produtor de 
chocolate, a expectativa da Federa-
ção das Câmaras de Dirigentes Lo-
jistas (FCDL) é de que os estabeleci-
mentos abram até quatro mil vagas 
temporárias. A maioria das contra-
tações começa em fevereiro. 

O presidente da FCDL-SC, Sér-
gio Alexandre Medeiros, estima que 
as vendas para a Páscoa cresçam 
4% em relação ao ano passado, im-
pulsionadas pela maior estabilida-
de dos juros no país, recuperação 
da indústria e poder de compra do 
brasileiro. Mesmo prevendo con-

tratações, ele acredita que muitos 
vendedores serão os mesmos tem-
porários admitidos em dezembro. 
“Já que esse funcionário iniciou o 
trabalho há mais tempo e está mais 
treinado, espera-se que continue 
sua atividade na Páscoa e seja efeti-
vado na empresa”.

Ainda que alguns profissionais 
não sejam contratados após feverei-
ro, eles têm mais chances de serem 
escolhidos para as novas vagas. Re-
gina Hoeltgebaum, gerente da fábri-
ca de chocolates Orion, de Blume-
nau, conta que a empresa pretende 
dobrar o número de funcionários 
que vão trabalhar na produção, 
além de contratar oito vendedores 
para atender nas três lojas da mar-
ca, entre eles, antigos funcionários. 

Vitor Luiz Müller, dono de uma 
das lojas Cacau Show da Capital, diz 
que já sondou ex-temporários para 

uma nova contratação. Conforme 
Müller a época do ano é responsá-
vel por aumentar em 300% as ven-
das. “A Páscoa fica entre o primeiro 
e o segundo maior faturamento do 
ano. Dez dias antes da data é quan-
do concentramos 90% das nossas 

vendas para o período”, destaca.
Outras opções são as de pro-

motores de vendas das grandes 
marcas junto aos supermercados. 
A maioria das vagas exige idade 
acima de 18 anos e ensino médio 
completo.

Oportunidades 

Quatro mil vagas serão abertas em 
Santa Catarina para a Páscoa

Consumo nas residências brasileiras cresceu 5% em 2012 
Energia elétrica 

O consumo de energia nas resi-
dências brasileiras subiu 5% no em 
2012, na comparação com o ano de 
2011, segundo dados divulgados na 
segunda-feira (28) pela Empresa de 
Pesquisa Energética(EPE). No geral, 

o consumo de energia elétrica na 
rede das concessionárias totalizou 
448.293 GWh (Gigawatts-hora). no 
ano passado.

Por região o destaque ficou com 
o Norte, com crescimento de 9,2% 

no consumo residencial. As regiões 
Centro Oeste com 8,2%, Sul com 
5,4% e Nordeste com 5,6% apare-
cem em seguida, enquanto a região 
Sudeste foi a que apresentou menor 
crescimento do consumo residen-

cial de energia do país, de 3,8%, em 
2012.

No ano passado, no geral, o 
consumo de energia elétrica nas re-
sidências brasileiras foi de 111.567 
GWh.
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Geral 

Nucleados estiveram reunidos na última segunda-feira (28), 
na CDL/Associação Empresarial de Maravilha

Núcleo do Jovem Empreendedor
Calendário de atividades e 
ações de 2013 é definido 
pelos nucleados

Integrantes do Núcleo do Jo-
vem Empreendedor reuniram-se, 
na última segunda-feira (28), na 
CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha, para a primeira reunião 
de 2013. Na ocasião, foi definido o 
calendário anual de atividades e fo-
ram criadas comissões de trabalho 
para dar encaminhamento às ações. 
Entre as principais realizações do 
núcleo estão o Feirão do Imposto, a 
Iniciativa Verde e a Gincana Cidade 
das Crianças, eventos já tradicio-
nais no município e que terão con-
tinuidade neste ano.

A organização da Assembleia 
Geral Ordinária (AGO) do Con-
selho Estadual do Jovem Empre-
endedor (Cejesc), também esteve 

em pauta. O evento será realizado 
em Maravilha nos dias 14 e 15 de 
março e reunirá núcleos de jovens 
empreendedores de todo o Estado. 
De acordo com o coordenador do 
núcleo de Maravilha, Giovar Juarez 
Garcia, será uma oportunidade para 
mostrar o potencial das empresas 
locais e destacar o trabalho desen-
volvido pelo núcleo.

A programação incluirá, além 
da assembleia, a visitação a empre-
sas do município, troca de experi-
ências com profissionais de sucesso 
e happy hour para integração dos 
participantes. Mais detalhes do 
evento serão acertados pela comis-
são responsável e divulgados nas 
próximas semanas.

VISITAS

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, Val-
ci Dal Maso, finalizou na tarde da 
última sexta-feira (25), o roteiro de 
visitas aos municípios pertencentes 
à SDR Maravilha. As visitas objeti-
varam repassar informações sobre 
o novo sistema de repasse de re-
cursos do Estado e reestruturação 
do Conselho de Desenvolvimento 
Regional (CDR).

Na sexta-feira, foram visitadas 
as Prefeituras de São Miguel da Boa 
Vista, Santa Terezinha do Progres-
so e Tigrinhos, e os municípios de 
Modelo, Serra Alta, Saltinho e Bom 
Jesus do Oeste receberam a equipe 
na quinta-feira (17).

Segundo o secretário Regional, 
a forma de captação de recursos no 
Estado teve alterações passando a 
ser realizada pelo Sistema Integra-
do de Planejamento e Gestão Fiscal 
(SIGEF), com essas mudanças o 
próprio município será responsável 
pelo cadastramento de proponen-

tes e projetos.
A respeito da formação do CDR, 

a consultora Jurídica da SDR Ma-
ravilha e também secretária execu-
tiva do CDR, Rosi Carletto Zanella, 
lembrou que cada gestor é respon-
sável pela indicação de dois mem-
bros da sociedade civil organizada 
para compor o Conselho e também 

que os prefeitos devem indicar um 
membro para compor os Comitês 
Temáticos de cada gerência.

Durante a visita o gerente de 
Desenvolvimento Econômico Sus-
tentável e Agricultura, Genuir Bas-
sani, efetuou a entrega de sementes 
de hortaliças para distribuição à 
população.

Educação

Ceus oferece atividades 
extracurriculares 

Para o ano de 2013, o Centro Educacional Universo do Saber 
(Ceus) definiu dez oficinas que acontecerão no contra turno para 
os alunos do ensino fundamental II e ensino médio. O objetivo das 
oficinas extracurriculares e aprimorar ainda mais o conhecimento 
dos educandos. 

Na primeira semana de aula, os alunos estarão conhecendo a 
proposta para a participação das oficinas, bem como os profissio-
nais que estarão atuando nas mesmas. A presença dos alunos nas 
oficinas não é obrigatória, porém, agregar ao aluno condições de 
ampliar seu conhecimento de maneira prática e produtiva.

Conforme a diretora Ana Paula Freiberger Kich, esse é mais um 
diferencial para aqueles alunos que estudam na escola. “As oficinas fo-
ram planejadas e estruturadas por uma equipe qualificada e com con-
dições de realmente fazer o diferente na vida dos educandos. Fizemos 
parcerias significativas para a execução das oficinas e temos certeza 
que elas irão realmente agregar conhecimento a todos”, enfatiza. Diretora do educandário Ana Paula Freiberger Kich

Entres os assuntos tratados, esteve a nova forma 
de captação de recursos do Estado

Equipe da SDR Maravilha 
realiza roteiro nos municípios 
de abrangência
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RICARDO TORRES

E
m sua última edição o Jornal O Líder ini-
ciou uma série de reportagens a respeito 
das rodovias estaduais e federais da re-
gião. Na primeira matéria, percorremos a 
SC-469 que liga os municípios de Modelo 
e Serra Alta. Conforme publicamos a via 
apresentava alguns problemas que esta-
vam afetando de diversas formas os mo-

toristas que trafegavam pelo local.  Dessa vez, percorremos o 
caminho entre os municípios de Cunha Porã e Maravilha para 
diagnosticar as condições de trafegabilidade e os problemas 
encontrados no decorrer da BR-282 (aproximadamente 5 km) e 
BR-158 (aproximadamente 10 km). 

Para informar você leitor de forma mais clara vou narrar o 
que observei durante a ida até o município de Cunha Porã. Na 
última segunda-feira (28), pela manhã, sai de Maravilha para ir 
até Cunha Porã. Confesso que não esperava encontrar muitos 
problemas, por se tratar de um caminho relativamente curto. 
Para minha surpresa, me deparei com vários buracos e também 
irregularidades no decorrer do caminho. Logo na saída do mu-
nicípio no trevo de Maravilha, começo da BR-282, existem ele-
vações e irregularidades na pista.

Próximo à ponte, sobre o Rio Chinelo Queimado que tem 78 
metros de extensão, existem alguns buracos, que também estão 
presentes em cima dela. Cabe destacar que é um trecho onde 
os carros alcançam alta velocidade. Durante os poucos minutos 
que estive no local pude constatar ultrapassagens que não são 
permitidas neste local. No entroncamento da BR-282 com a BR-
158 tem uma lombada eletrônica, onde os motoristas devem 
trafegar na velocidade máxima de 60 km por hora. Os primeiros 
metros da rodovia já apresentam buracos e uma enorme eleva-
ção que você pode visualizar ao lado.

A presença de buracos é recorrente nessas vias, conforme informações de um motorista que trafega por 
este caminho regularmente. O aposentado, Hernani Rene Jappe, relatou alguns fatos que já observou no ca-
minho entre Maravilha e Cunha Porã. “Esse trecho é péssimo, existem muitos buracos. O serviço de recupe-
ração acaba não tendo durabilidade, na primeira chuva, os remendos acabam abrindo”, afirmou. De acordo 
com Hernani, quem acaba sofrendo as consequências é a população que precisa andar pelas rodovias. 

Próximo ao trevo os motoristas devem tomar cuidado com amontoado de asfalto na BR-158         

Ricardo Torres/ Jornal O Líder
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O que dizem os motoristas
Quem depende das rodovias para conseguir sobreviver, 

reclama do descaso e da falta de fiscalização. “Sou motoris-
ta há seis anos e percorro regularmente esse trecho, existe 
uma oscilação. Em alguns quilômetros o asfalto está bom 
e em outros ruins”, afirmou o motorista Tiago Cezar Boren. 
De acordo com ele, além de alguns buracos, existem on-
dulações e irregularidades que atrapalham a dirigibilidade 
para os carros e caminhões.

Darby Marcos Mazetto tem 43 anos, é motorista há 15 
anos. Ele relata os principais problemas que em sua opi-
nião afetam a vida dos motoristas de carreta. “A terceira fai-
xa nesse trecho é muito estreita, os caminhões acabam ten-
do que invadir a outra pista. O encontro de três caminhões 
nesse percurso pode ocasionar acidentes”, relatou. Ainda 
conforme Mazzeto, a manutenção desses trechos deveria 
ser mais regular, pois, o volume de veículos que utilizam as 
rodovias é maior a cada dia que passa. “Hoje, o motorista 
não tem condições de trabalhar, falta infraestrutura para o 
volume de trânsito que as rodovias estão recebendo”, com-
plementou. 

Darby confessou que depois dessa longa trajetória no 
oficio de motorista pretende parar de dirigir até o final des-
te ano. “Encontro constantemente acidentes nas rodovias. 
De forma geral os motoristas não estão preparados para di-
rigir, acabam colocando em risco as suas vidas e também a 
vida de todas as pessoas que estão nas rodovias”, explicou. 
Ele não acompanhou o crescimento dos filhos e a família 
está preocupada com a possibilidade de acidentes, diante 
de todos os obstáculos encontrados pelos caminhoneiros.    

Derby Marcos Mazetto:“As rodovias estão cada vez mais cheias e 
as suas condições de tráfego mais complicadas”

Problemas colocam em risco 
a vida de todos os usuários 

Carlos Henrique Coim-
bra Pizani passa constante-
mente no trecho da BR-158 
e também na BR-282. Ele 
dirige carreta há 25 anos 
e alerta que os problemas 
vão além dos buracos. “O 
DNIT foi negligente ao 
forçar a criação da terceira 
faixa nos acostamentos ao 
longo da via. As rodovias 
não comportam esse tipo 
de adaptação”, afirmou. 
De acordo com Carlos, o 
risco de vida dos motoris-
tas é muito grande. “Penso 
até em abandonar o servi-
ço, pois, os profissionais 
(caminhoneiros) são mal 
preparados para dirigir. Os 
motoristas sem o devido 
preparo acabam se tor-
nando vítimas também”, 
relatou. Conforme Carlos 
o treinamento adequado é 
indispensável para melho-
rar a qualificação dos pro-
fissionais da área. “Tudo na 
minha vida eu aprimorei 
com treinamento. Com o 
passar dos anos e algumas 
situações que vivenciei no 
transito posso afirmar que 
a vida das pessoas não têm 
preço”, finalizou.  Carlos Henrique Coimbra Pizani é motorista de carreta há 25 anos

Ricardo Torres/ Jornal O Líder
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No último sábado (26), seis pro-
dutores rurais da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha aderiram ao programa de 
financiamento do Fundo Estadual 
de Desenvolvimento Rural (FDR). 
Ao todo R$ 71,7 mil em recursos 
foram assinados pelos agricultores 
durante a Itaipu Rural Show em Pi-
nhalzinho.

O Fundo objetiva viabilizar a 
compra de equipamentos, imple-
mentos agrícolas e realizar me-
lhorias nas propriedades rurais.  
Para o secretário regional Valci 
Dal Maso, “o FDR é importante 
para possibilitar e favorecer o co-
operativismo e o associativismo 
no meio rural, o programa au-
xilia os agricultores e pequenas 
agroindústrias a aumentar sua 

renda e melhorar a qualidade do 
produto oferecido. O resultado 
destes investimentos será visto no 
aumento da renda familiar destes 
agricultores”.

Com os valores financiados, os 
agricultores efetuarão a aquisição 
de equipamentos como resfriadores 
de leite, silo metálico, semeadei-
ra, distribuidor de esterco líquido, 
além de efetuar o melhoramento de 
pastagens.

Para ser beneficiário deste pro-
grama, o agricultor dever realizar 
um pré-enquadramento no escri-
tório municipal da Epagri, para que 
seja verificada a viabilidade do pro-
jeto proposto. O pagamento deste fi-
nanciamento pode ser efetuado em 
até cinco anos, sendo as parcelas 
pagas sem acréscimo de juros. 

A coordenadora do Núcleo da Mulher 
Empresária de Maravilha, Poliana de Olivei-
ra, que atua como vice-presidente regional 
do Conselho Estadual da Mulher Empresária 
(Ceme), participou de reunião em Mondaí, 
na última segunda-feira (28), com integran-
tes do Núcleo da Mulher Empreendedora e 
o consultor regional Olavo Prass. O encontro 
teve o propósito de discutir a organização da 
Assembleia Geral Ordinária (AGO) do Ceme, 
marcada para os dias 11 e 12 de abril, em 
Mondaí, com a presença de núcleos ligados 
a associações empresariais de todo o Estado 
e sediado pelos núcleos das regionais Oeste, 
Extremo Oeste e Noroeste.

A programação, a ser confirmada nos 
próximos dias, deve iniciar às 18h do dia 11, 
com recepção das nucleadas e realização de 
visitas técnicas a empresas, seguida de jan-

tar. Para o dia 12, estão previstas dinâmica de 
integração e palestra pela manhã, além da as-
sembleia para discussão de assuntos gerais na 
parte da tarde. “Será a primeira AGO do Ceme 
na regional Extremo Oeste, por isso queremos 
fazer um evento bem organizado, mostrar os 
potenciais dos núcleos da região e trazer no-
vamente as mulheres empresárias para cá, em 
outras oportunidades”, frisou Poliana.

Durante a reunião, a coordenadora e 
vice-presidente regional também reforçou 
o convite para o 1º Encontro Empresarial da 
Mulher, que será realizado dia 8 de março 
pelo Núcleo da Mulher Empresária, em Ma-
ravilha. O evento terá palestra com a empre-
sária e coach Vanessa Tobias, além de um 
talk-show com apresentação de cases de su-
cesso, visando valorizar e reconhecer a atu-
ação de mulheres que se destacam na região.

A Rede Feminina de Combate 
ao Câncer (RFCC) de Maravilha, 
convida a todos os familiares aco-
metidos pelo Câncer, para parti-
ciparem de mais um encontro no 
próximo sábado (02), com início às 
14h, em uma das salas do Salão Pa-
roquial Católico.

Na oportunidade, ocorrem pa-
lestras, dicas e orações aos acome-
tidos pela doença. 

PalestraNúcleo da Mulher Empresária

Ceme discute assembleia a ser sediada em abril
Angela Batisti/CDL-AE

Assembleia do Ceme foi pautada na 
reunião em Mondaí
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DÉBORA CECCON E ISABEL MÜLLER

C
om a missão de entregar pacotes, encomendas, telegra-
mas, boas e más notícias, contas, cartas de amor e aca-
bar com a ansiedade de quem espera por alguma com-
pra, é que os carteiros saem todos os dias de casa. Faça 
chuva, frio, calor e sob o sol de rachar, eles passam de 
porta em porta em casas, empresas, escolas, todos os 

dias, percorrendo vários quilômetros para fazer as entregas. Na era digi-
tal, algumas profissões resistem ao tempo e seguem dependendo muito 
da força do homem. A antiga prática de entregar cartas é uma delas. Dia 
25 de janeiro, comemorou-se o Dia do Carteiro, o dia do mensageiro pro-
fissional, esperado por todos e muitas vezes “odiado” pelos cachorros, que 
assim que os avistam latem ou ainda deixam suas marcas em mordidas.

Mais do que simplesmente abrir a caixinha do correio e depositar um 
envelope, ser carteiro exige grande esforço mental e físico. E o que não 
falta na vida é história boa, principalmente aquelas envolvendo seus 
maiores “inimigos”, os cães. Os carteiros, os amarelinhos, quando apon-
tam na rua, seja a pé, de bicicleta, moto ou carro, fazem com que a vizi-
nhança já fique alerta esperando alguma carta. Sempre devidamente uni-
formizados, com boné para se proteger do sol, protetor solar na pele e 
demais acessórios, fazem uma peregrinação diária de muitos quilôme-
tros. A missão não é só entregar a carta ou pacote no endereço, mas entre-
gar com a segurança de que a pessoa vai realmente receber o que espera. 
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Imagem Ilustrativa

Conforme informações disponíveis no site dos Correios, pes-
quisas realizadas em média a cada dois anos pela ECT confirmam esta 
realidade: os resultados gerais obtidos superam os 90% de confian-
ça nos Correios. De acordo com o site dos Correios, a profissão de 
carteiro é a segunda mais confiável no país e a quarta mais confi-
ável no mundo. Foi o que revelou uma pesquisa feita no Brasil, 
nos Estados Unidos e na Europa e divulgada em 2009 pelo Jornal 
Hoje, da Rede Globo. De acordo com a pesquisa, no Brasil os 
carteiros têm 90% de confiabilidade, atrás apenas de bombeiros 
e na frente de médicos e professores.

No mundo, os carteiros têm a confiança de 81% dos entrevista-

dos, junto com médicos e atrás de bombeiros e professores. Mui-
to tem sido falado do carteiro como profissional, mensageiro de 
boas e más notícias. Entretanto, aquele que fielmente cum-
pre a sua missão, tornando-se o elo principal entre as pes-
soas, independentemente da distância, é, acima de tudo, 
um admirável ser humano. Um brasileiro que, como todos 
os outros, tem alma e coração. Alma para entender o espírito de 
seu semelhante e disponibilizar o ombro amigo no primeiro mo-
mento após o recebimento de uma informação desagradável. Co-
ração para perceber o brilho no olhar de quem recebe aquela tão 
esperada notícia de um ente querido.

O Correio-Mor
A comemoração resgata a memória 

da criação em 25 de janeiro de 1663 do 
Correio-Mor no Brasil, cujo primeiro ti-
tular foi Luiz Gomes da Matta Neto, que 
já era o Correio-Mor do Reino, em Por-
tugal. Com a sua nomeação, começou a 
funcionar o Correio no Brasil como uma 
organização paraestatal e qualificado 
para receber e expedir toda correspon-
dência do Reino. Em 19 de dezembro do 
mesmo ano, foi nomeado para o cargo 
de assistente do Correio-Mor na Capi-
tania do Rio de Janeiro, o alferes João 
Cavaleiro Cardoso. A palavra "correio" 
também significa carteiro, mensageiro, 
embora o serviço de carteiro, tal como 
conhecemos hoje, somente tenha tido 
início, no Brasil, no período da Regên-
cia, no século XIX.

Mesmo com a criação do Correio-Mor 
no Brasil Colônia, a entrega das correspon-
dências até meados do século XIX era 
muito precária. As pessoas relutavam 
muito em pagar os serviços de correios, 
preferindo usar mão de obra gratuita, 
como os tropeiros, os bandeirantes e os 
escravos. 

Na história postal brasileira temos 
um carteiro que se notabilizou: Paulo 
Bregaro, que levou para o príncipe D. 
Pedro as notícias de Portugal que en-
sejaram a Independência do Brasil. As 
palavras proferidas pelo Conselheiro 
José Bonifácio de Andrada e Silva, ao 

recomendar pressa na entrega das cor-
respondências, ainda hoje sintetizam 
a mística do trabalho responsável do 
carteiro: "Arrebente e estafe quantos ca-
valos necessários, mas entregue a carta 
com toda a urgência" - segundo uma 
versão. "Se não arrebentar uma dúzia de 
cavalos, no caminho, nunca mais será 
correio; veja o que faz!" - segundo outra. 
Por seu feito, Paulo Bregaro é o patrono 
dos Correios.

Em 1835 o Correio da Corte passou 
a fazer a entrega de correspondência a 
domicílio. Até então, só tinham direito 
a essa concessão, pelo Regulamento de 
1829, as casas comerciais e os particu-
lares que pagassem uma contribuição 
anual de 10 a 20 mil réis. Em 1852, o telé-
grafo foi introduzido no Brasil e as pes-
soas que faziam a entrega de telegramas 
eram chamadas de mensageiros. Cartei-
ro é a designação privativa dos serviços 
dos Correios. Hoje, a palavra carteiro é 
utilizada indistintamente para a entrega 
de cartas e de telegramas.

A Repartição Geral dos Telégrafos 
era separada do Departamento de Cor-
reios; somente em 1931 é que houve a 
fusão dos dois serviços, criando-se o 
Departamento de Correios e Telégrafos 
(DCT). Em 20 de março de 1969, o an-
tigo DCT foi transformado na Empre-
sa Brasileira de Correios e Telégrafos 
(ECT).

Conforme dados no site dos Correios, 
para atender a um país com dimensões 
continentais como o Brasil, e fazer a en-
trega dos 8,3 bilhões de objetos por ano, 
a Empresa Brasileira de Correios e Te-
légrafos (ECT) possui em seus quadros 
mais de 56 mil carteiros, o que represen-
ta mais da metade do efetivo da empresa. 
Deste total, cerca de 10% são mulheres. 
Juntos, os carteiros do Brasil percorrem 
por dia cerca de 397 mil quilômetros, o 
equivalente a quase 10 voltas completas 
ao redor da Terra.

Antes de sair às ruas para entregar as 
correspondências, os carteiros realizam 
uma parte do seu trabalho em Centros 
de Distribuição Domiciliária, local onde 
a carga postal é separada por ordem de 
ruas e de numeração e Agências de Cor-

reio com distribuição domiciliária, agên-
cias pequenas. 

Os carteiros, além de sua missão di-
ária de entregar correspondências, reali-
zam ações para melhoria de suas condi-
ções de trabalho, como na campanha de 
conscientização para a correta instalação 
das caixas de correios, fora do alcance de 
cães, para garantir tanto a integridade 
dos carteiros quanto a dos objetos pos-
tais. Exemplo de ação de caráter social 
que envolve os carteiros e que tem tido 
grande receptividade é o Papai Noel nos 
Correios. Desde 1997, quando se trans-
formou em projeto corporativo, passou a 
ser desenvolvido em todas as 28 Direto-
rias Regionais.

Em 2009, dois Estados testaram um 
novo modelo para o projeto, segundo o 

qual só podem participar crianças que 
cursam até a última série da 1ª etapa do 
Ensino Fundamental (ou seja, até a 4ª sé-
rie ou 5º ano) de instituições de ensino 
públicas (municipais, estaduais ou fe-
derais), além de creches e abrigos. A in-
tenção é contribuir para o alcance do 2º 
Objetivo de Desenvolvimento do Milênio 
da ONU – Educação Básica de Qualidade 
para Todos. Em 2009, os Correios rece-
beram 1.981.000 cartas, sendo que 21% 
foram adotadas. O projeto contou com o 
apoio e a participação de 3.818 voluntá-
rios internos, 669 voluntários externos e 
462 parcerias.

Os presentes são entregues por car-
teiros ou outros empregados dos Cor-
reios em regiões carentes nos grandes 
centros urbanos.
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Antes de Doraci Felisiak entrar nos 
Correios, ele era professor, até apare-
cer a oportunidade de fazer o concurso 
público e assumir a unidade de Mara-
vilha. Há 26 anos atua como gerente e 
também, já realizou por algum tempo 
auditorias em alguns Correios da re-
gião, mas não deu continuidade ao tra-
balho devido à falta tempo.

O gerente explica que são entre-
gues diariamente cerca de três mil car-
tas. Antes de sair para as ruas, todos 
os dias pela manhã os carteiros traba-
lham em média duas horas fazendo a 
triagem e organização dos objetos a 
serem entregues. Felisiak explica que 
às 10h chega o caminhão com as cor-
respondências, que são separadas e 
entregues a partir da tarde e no outro 
dia de manhã é concluída a entregue 
até às 10h.

Além de Maravilha, os Correios 

atendem as Agências Comunitárias 
de Santa Terezinha do Progresso, Ti-
grinhos e São Miguel da Boa Vista. 
“Mandamos todos os dias a malinha 
e recebemos as correspondências 
deles. Temos também um caminhão 
que faz o transbordo das correspon-
dências para Iraceminha, São Miguel 
da Boa Vista, Romelândia e Flor do 
Sertão, onde levamos os pacotes fe-
chados que vem até aqui para esses 
municípios e trazemos os pacotes 
desses municípios para mandar com 
o caminhão que passa por Maravilha 
às 13h”, afirma.

O município é dividido em seis  
distritos, onde atuam seis carteiros, 
dois fazem as entregas a pé, dois de 
bicicleta, dois de motocicleta e um de 
carro que somente entrega os pacotes. 

Na bolsa, cada carteiro pode car-
regar até oito quilos. Em casos em que 

há mais quilos de cartas a serem entre-
gues em um mesmo distrito, o Centro 
de Distribuição encaminha os objetos 
a pontos de depósito auxiliar, isso den-
tro da rota do carteiro, que passa para 
pegar o material e dá sequência à en-
trega. 

A rotina dos carteiros em sua rota 
é sempre igual, mesmo que não tenha 
correspondência para a mesma casa, o 
carteiro passa todos os dias por aquele 
caminho.

Além dos seis carteiros, mais cin-
co atendentes atuam nos Correios de 
Maravilha. “Temos alguns problemas 
com o sistema que dificulta o nosso 
trabalho, mas não por falta de profis-
sionais. Também está previsto para o 
mês de abril mudarmos de local para 
um espaço maior para atender melhor 
a população”, finaliza.

     
Doraci Felisiak

O carteiro motorizado, Everton Becker, chega 
a rodar mais de 30 quilômetros por dia 
dependendo da quantidade de cartas a serem entregues

Entregar 800 a 850 cartas por dia, buscando os endereços, não é o único requisito 
de um carteiro. Ser organizado e ordenar as correspondências pode ser muito impor-
tante na hora de agilizar a entrega. Everton Becker, 31 anos, é carteiro há quatro anos 
e entrou nos Correios através de concurso público.

Ele explica que as correspondências vêm todas misturadas, após elas são sepa-
radas por distritos e classificadas conforme a numeração de cada casa. Em seguida, 
cada carteiro sai para a entrega no seu distrito. Essa seleção é feita por todos os car-
teiros, depois cada um realiza as entregas na sua rota.

Everton entrega as correspondências de motocicleta. Somente ele, percorre mais 
de 30 quilômetros por dia. 

Entre as dificuldades, Everton salienta que a maior delas é a numeração das casas 
que estão fora de ordem, “um exemplo disso, é se estou na casa 300, à próxima é a 
número 150, não estão numa ordem”, explica.

A outra complicação para o carteiro é que muitas casas não tem caixinha dos 
Correios, “aí acabamos deixando em qualquer lugar e as pessoas acabam ligando e 
reclamando. Mas, inclusive já tem uma lei no município da obrigatoriedade das cai-
xinhas”, aponta.

Em média, Everton leva cinco horas para percorrer o seu distrito, mas, já teve 
dias que demorou mais. “Às vezes porque chegam mais cartas do que de costume, aí 
sobra algumas para serem entregues no outro dia. Outra dificuldade é quando chove, 
temos que sair igual, mas não conseguimos entregar a metade das cartas previstas 
para a entrega daquele dia”, destaca.

O carteiro frisa ainda que a recepção das pessoas é normal e com os animais que 
ficam nas ruas nunca sofreu nenhum tipo de ataque. 

Parte da equipe 
que atua na 
distribuição de 
correspondências 
nos Correios de 
Maravilha 
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Variedades
/01 HORÓSCOPO

Religião e Você

ÁRIES
Será preciso se esforçar para manter suas atenções vol-
tadas ao trabalho: faça o seu melhor e evite ter que refa-
zer tarefas. Ao lidar com os assuntos de casa, tente man-
ter a calma. Apenas assim evitará brigas desnecessárias. 
Romance mais cúmplice: aproveite. Está só? Cuidado 
com envolvimento secreto.
TOURO
Continue lutando por seus objetivos na carreira, pois 
tudo indica que conquistará suas ambições. Tente or-
ganizar melhor sua agenda para dividir seu tempo entre 
seus passatempos e as pessoas de sua família, assim nin-
guém sai perdendo. Caso esteja em busca de um amor, 
pode se envolver com um conhecido.
GÊMEOS
Aprenda a priorizar tarefas e evite se sobrecarregar des-
necessariamente. Bom período para receber amigos e 
pessoas queridas no conforto do seu lar. Quem está li-
vre, poderá começar um namoro ardente. Caso já tenha 
um compromisso, faça o que estiver ao seu alcance para 
esquentar o seu relacionamento.
CÂNCER
Tudo que envolva novos aprendizados conta com a pro-
teção dos astros. Tarefas desenvolvidas em equipe vão 
trazer resultados surpreendentes: aposte nisso! O conví-
vio em casa passa por momentos tranquilos, mas saiba 
impor limites quando necessário. Mudanças no roman-
ce podem melhorar o entrosamento a dois.
LEÃO
Não convém acreditar em promessas milagrosas: ba-
talhe e confie no seu taco que conseguirá o prestígio 
profissional que tanto deseja. Em família, esqueça o 
passado e resolva as questões presentes sem fazer com-
parações. Dê um toque de paixão aos momentos com 
sua cara-metade: sexualidade em destaque.
VIRGEM
Lembre-se de que todos têm limitações e seja paciente 
com os colegas. Aproveite o período para aliar respon-
sabilidades e prazer: tudo fluirá bem. Nos assuntos do 
coração, respeite as diferenças existentes. Caso esteja 
em busca de um par, repense seus critérios de seleção, 
eles estão altos demais.

LIBRA
Dê asas à sua imaginação e mostre sua criatividade no 
serviço: tudo o que sonha pode ficar mais próximo de se 
realizar. Conflitos e problemas podem prejudicar a vida 
em família e mexer com suas emoções: fuja de brigas. 
Vênus favorece os momentos de paixão, mas mantenha 
discrição sobre o seu romance.
ESCORPIÃO
Preste atenção redobrada nas tarefas que desempenhar 
e mantenha a qualidade do seu serviço. Alguém da fa-
mília pode precisar de seu apoio: mostre que tem dispo-
sição para ajudar. Ótimo astral nos assuntos do coração: 
problemas vão se resolver e o entrosamento na intimi-
dade estará maior que o esperado.
SAGITÁRIO
É tempo de tirar os projetos do plano das ideias e colocá-los 
em prática no ambiente de trabalho. Em casa, o momento 
é favorável para esclarecer assuntos pendentes, acabar com 
mágoas e trazer um clima de paz de volta ao círculo familiar. 
Paquera favorecida. O clima é de muito romance com 
quem ama.
CAPRICÓRNIO
No trabalho, mesmo que você tenha motivos para con-
frontar um colega, é melhor ficar na sua. Respire fundo 
e mantenha a calma. É tempo de refletir sobre sua vida 
familiar e se aproximar daqueles que sempre se mostra-
ram dispostos a ajudar. No campo sentimental, o perío-
do pede mais ousadia de sua parte.
AQUÁRIO
Não resista às mudanças no trabalho, pois assumir res-
ponsabilidades diferentes podem contribuir para o seu 
desempenho. O contato com os familiares estará com 
tudo para ser dos mais felizes. Caso precise de auxílio, 
conte com um parente. Vênus amplia o seu jeito sedu-
tor: aproxime-se mais de seu alvo.
PEIXES
Está na hora de rever tarefas e mudar sua rotina no ser-
viço. Que tal refletir sobre suas tarefas e estabelecer prio-
ridades? Mostre firmeza ao encarar as tensões existentes 
no convívio em casa e tudo se resolverá. Marte traz mais 
sensualidade nos momentos de intimidade, mas conte-
nha a impulsividade.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Bem-pensar é uma forma elevada de viver! Cada qual vive no mundo edificado 
pelo seu pensamento. Toda obra tem início no pensamento, que se responsabiliza 
pela ideação a ser transformada em realidade.

Asseveram alguns estudiosos que o indivíduo normal em 24h elabora cerca de 95 
mil pensamentos. Lamentavelmente a maioria é constituída de ressentimentos, inte-
resses vis, paixões negativas, anseios libertinos, repetitivos, vulgares. Joana de Ângelis 
no livro Atitudes Renovadas psicografado por Divaldo Franco comenta que de acordo 
com o teor vibratório do pensamento – bom, regular, mau ou infeliz – pode-se aferir o 
nível moral do indivíduo. Pensamento e saúde são termos da mesma equação da vida.

Quando o indivíduo se permite o luxo das construções mentais doentias, perversas 
e insensatas, tomba nos resvaladouros emocionais, conduzindo lixo psíquico que se 
transforma em toxinas destruidoras. A preferência pelos pensamentos perturbadores 
tem a sua origem nos hábitos doentios arraigados, que procedem das experiências an-
teriores, quando o espírito vivenciou amargos e dolorosos comportamentos.

Quem não tem bons pensamentos, possui maus pensamentos, porque não há nesta 
área neutralidade em que a mente nada elege. Velhas construções mentais defluentes 
dos vícios de conduta primitiva, devem ceder lugar a experiências novas de edificação 
moral.

Na maioria das vezes não nos damos conta do que estamos pensando e que esses 
pensamentos, se deletérios, podem nos prejudicar, inclusive no corpo físico. Devemos 
criar o hábito de observar os próprios pensamentos, para assim selecioná-los melhor. 
Atualmente a ciência médica já está chegando a se pronunciar a respeito da importân-
cia de nossos pensamentos na saúde física e mental. A ansiedade estimula a secreção 
de adrenalina, que sobrecarrega o sistema nervoso e o descontrola. O pessimismo per-
turba o aparelho digestório e produz distúrbios gerais. O medo e a revolta são agentes 
de ulceras gástricas e duodenais em longo prazo.      

O médico indiano especialista em endocrinologia Deepak Chopra, radicado nos 
EUA, é pesquisador e autor de vários livros sobre espiritualidade e relação corpo-mente 
e afirma que a saúde é o espelho do que pensamos. Postula que nossas células estão 
constantemente bisbilhotando os nossos pensamentos e sendo modificadas por eles. 
Um surto de depressão, por exemplo, pode arrasar o sistema imunológico. A recordação 
de uma situação estressante, que não passa de um fio de pensamento libera o mesmo 
fluxo de hormônios destrutivos que o estresse, enquanto a alegria e a realização pessoal 
nos mantem saudáveis e prolongam a vida.  Dr. Juan Hitzig ao estudar as características 
de alguns longevos saudáveis concluiu que além das características biológicas, o deno-
minador comum entre todos eles está em suas condutas e atitudes: cada pensamento 
gera uma emoção e cada emoção mobiliza um circuito hormonal que terá impacto nos 
trilhões de células que formam um organismo.

Jesus, na sua condição de psicoterapeuta, conhecendo os pensamentos daqueles 
que queriam perturbá-lo, certa feita interrogou-os: ”Por que pensais o mal em vossos 
corações?”. Ele sabia que o mal perseverado no coração é o responsável pelas misérias 
que assolam o caráter do individuo e o envilece.

Conforme a Doutrina Espírita nos esclarece, uma das mais importantes faculdades 
que Deus nos proporcionou foi o livre-arbítrio, ou seja, a possibilidade de escolha. Se 
um pensamento está nos torturando, é simplesmente a nossa escolha continuar com 
ele ou retirá-lo da nossa mente. Ao observá-lo coloque a vontade para funcionar e mo-
difique-o pensando em algo mais agradável; ou focalize a atenção naquilo que você 
esta fazendo no momento. Devemos nos lembrar de que a escolha é sempre nossa. To-
dos nós podemos modificar os hábitos de pensar, cultivando ideias relevantes, através 
de leituras sadias, de conversações uteis, de convivências saudáveis.

Para finalizar, deixamos a frase do espírito Emmanuel, que foi o guia espiritual de 
Chico Xavier: Um espírito pode beneficiar-se com o que provém do exterior, mas o seu 
verdadeiro mundo é aquele criado por seus pensamentos, atos e aspirações. O pensa-
mento é tudo. 

Exposições doutrinárias todas as quintas-feiras às 19h30 na
Rua General Osório, 366, próximo a esquina dos Correios

CENTRO ESPÍRITA EMMANUEL
PENSAMENTO E BEM-ESTAR
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Renata Teresa Mattia 
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“Não há satisfação maior do que aquela que sentimos 
quando proporcionamos alegria aos outros”.
(M. Taniguchi)

Na última segunda-feira (28) quem 

completou mais um ano de vida 

foi Andressa Frandoloso. Muitas 

felicidades a você! Parabéns...
A belíssima Josse Cris festejou o seu aniversário no dia de ontem (29). Que a alegria deste dia especial 

permaneça no seu coração, tornando a sua vida 
ainda mais bela de ser vivida! Felicidades sempre...

Hoje (30) quem está de aniversário é a 
simpática Katiane Bernart! Felicidades, 
paz, amor e saúde é o que lhe 
desejamos... Parabéns!

O querido Lothar Matthäus Werner 
completou mais um ano de vida ontem 
(29). Muitas felicidades a você!

Amanhã (31) quem estará festejando o seu 
aniversário é a Naiana Vicari... Muitas felicidades 
a você por este dia especial! Parabéns...

Ontem (29) foi a vez da pequena Pietra Borba 

comemorar o seu aniversário! Felicidades a você 

é o que deseja o papai Cléo Borba e a Andreia 

Sotoriva Borba.

No último dia 18, três árbitros da 

Liga Maravilhense de Desportos 

(LMD), Ederson Lauxchener, 

Edio Lamb e Josemar Jairo 

Ferreira, formaram-se em curso 

de arbitragem promovido pela 

Federação Catarinense de Futebol, 

com duração de 400 horas, 

realizado no município de Balneário 

Camboriú/SC. O treinamento foi 

no período de agosto à dezembro 

de 2012.  A conclusão do curso os 

habilita para atuações em partidas 

do futebol profissional. A LMD os 

parabeniza e deseja sucesso na 

carreira!
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Maravilha

No último sábado 
(26) o grupo de ido-
sos Amizade da Linha 
Cabeceira do Iracemi-
nha, reuniu-se para 
um almoço de confra-
ternização.

A coordenadora 
dos grupos de idosos, 
Leonice Castanha, 
saudou a todos os pre-
sentes. “É muito bom 
ter esta oportunidade 
de ser a coordenadora 
da 3ª idade”, disse.

Na ocasião, a integrante do grupo de idosos Amizade, Elli Klein, recebeu a faixa de rai-
nha. Vale lembrar que Elli vai representar o clube na escolha da rainha dos idosos do muni-
cípio de Maravilha, que ainda não tem data marcada. 

EDUCAÇÃO Confraternização 
Grupo de idosos Pequena 
Fortaleza elege nova diretoria 

Os sócios do grupo de ido-
sos Pequena Fortaleza, da 
Linha Barra do Segredo, rea-
lizaram um almoço de confra-
ternização com a eleição da 
nova diretoria, no último do-
mingo (27).

O presidente é Adelino 
Drumm; vice: Maria de Castro;  te-
soureiro: Ireneu Ebert; vice-tesou-
reiro: Semildo Drumm; secretário: 
Valdir Mazzochi; vice-secre-
tário: Claudete Pimel; fiscais: 

Francisco Kreuz, Adelino de 
Castro, Nair Muller; suplen-
tes: Valdete Mazzochi, Noemia 
Ebert, Cidonia Kreuz. 

A coordenadora dos grupos 
de idosos, Leonice Castanha, 
participou do encontro, que 
teve a colocação da faixa de 
rainha para Edit Drumm. 

Ao meio-dia, foi servido 
almoço para todos os sócios 
e realizada a entrega do novo 
uniforme do grupo.

Na última sexta-feira (25) a Se-
cretaria de Educação de Maravilha 
realizou uma reunião com os pais das 
crianças matriculadas no Centro de 
Educação Infantil (CEI) Sílvia Ebert – 
extensão da Linha Consoladora, para 
discutir a situação da escola. 

De acordo com a equipe da Se-
cretaria, o número de alunos da esco-
la é muito baixo e a possibilidade de 
fechar o CEI foi discutida. “Passamos 
os valores dos gastos com a escola e, 
os pais foram ouvidos sobre o assun-
to. Depois da discussão, ficou decidi-
do que o CEI permanecerá aberto na 
comunidade”, explica a secretária de 
Educação, Rosimeri Rodrigues da Sil-
va. Rosimeri afirma que haverá uma 
campanha na comunidade para se 
conseguir mais alunos para a escola. 

Linha Cabeceira do Iraceminha 

Conforme a coordenadora peda-
gógica da Educação Infantil, Marisete 
Perondi, “os pais reforçarão na igreja 
que haverá novas matrículas, que de-

verão ser feitas na Secretaria de Edu-
cação. O CEI ficará aberto à tarde e os 
pais deverão auxiliar na limpeza da 
escola”, destaca. 

Integrantes da Associação Agregar visitam prefeita 
 Apoio 

A prefeita de Maravilha, Rosi Malda-
ner, recebeu a visita dos integrantes da 
Associação de Agroindústrias de Maravi-
lha (Agregar), na última sexta-feira (25).

De acordo com a presidente da asso-
ciação, Delcira Capelletto, o objetivo da 
visita foi solicitar apoio da prefeita no 
que diz respeito aos trabalhos da Agre-
gar. “O nosso trabalho auxilia no cres-
cimento da agricultura do nosso muni-

cípio, porém, precisamos de apoio para 
dar continuidade as nossas atividades”, 
comentou Delcira.

A prefeita Rosi afirmou que vai estu-
dar a melhor maneira de contribuir com 
a associação. “A Administração Munici-
pal está trabalhando com transparência 
e participação popular. Vamos discutir 
a melhor maneira para contribuir com o 
trabalho de vocês”, frisou.

vão colaborar com a
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Iraceminha

Na última semana aconteceu o primeiro 
encontro com diretorias dos grupos de ter-
ceira idade. O encontro ocorreu nas depen-
dências do Clube de Idosos e contou com 
a presença do vice-prefeito, Jeri Luiz Tu-
melero, da primeira-dama Marines Pan, da 
segunda-dama Larissa Tumelero, além da 
assistente social do CRAS, Patrícia Compa-
rim e da colaboradora, Marines Pedrasani. 

A reunião teve como objetivo organi-
zar o calendário das atividades para o ano 
de 2013 e anos seguintes. De acordo com a 
segunda-dama, foram discutidos projetos 
que devem ser mantidos e aqueles que se-
rão revistos e melhorados. 

Segundo Larissa, os idosos pedem a 

participação da Administração em eventos 
dentro e fora do município. “Nós precisa-
mos deste apoio, pois assim nos sentiremos 
valorizados” declararam os idosos.  

Larissa enfatizou que as diretorias se 
comprometeram em levar as informações 
até os grupos, bem como motivá-los para 
participar das festividades. Ainda, confor-
me a segunda-dama, o primeiro encontro 
de 2013 será o carnaval dos idosos no dia 08 
de fevereiro, com início às 13h30, na sede. 

O vice-prefeito Jeri destacou o compro-
misso e o respeito da Administração com os 
idosos. “Tudo o que for de alcance do po-
der público será feito para o bem-estar de 
todos”, finalizou.

Reunião que definiu calendário foi realizada 
na última semana, na sede do Clube de Idosos

Extensionistas relataram as atividades desenvolvidas 
até o momento pela Epagri no município

Prefeito se reúne com 
equipe da Secretaria de 
Agricultura e Epagri

A reunião teve como objetivo organizar o calendário das atividades para o ano 
de 2013 e anos seguintes

Convite

Com o objetivo de divulgar a suinocul-
tura do município, que é uma atividade de 
destaque em Iraceminha, a comunidade da 
Linha Biguá promove a 2ª Festa do Porco, 
que acontecerá no próximo domingo (03). 

De acordo com a comissão organizado-
ra, o prato principal é o porco no rolete. O 
valor do almoço individual é de R$ 15,00. 

Além de porco no rolete, o cardápio tam-
bém terá porco à paraguaia, mandioca, pão, 
cuca e saladas diversas. A organização lem-
bra que é preciso levar pratos e talheres. A  
tarde terá matinê com o grupo Chama de 
Galpão.

A Administração Municipal apoia a 2ª 
Festa do Porco da Linha Biguá. 

O prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, e o secretário de 
Agricultura, Antônio Nascimento, se reu-
niram com os técnicos do escritório local 
da Epagri do município, para tratar das 
ações que serão desenvolvidas a partir de 
agora.

Os extensionistas, Adriane Menin e Ed-
son dos Santos, fizeram um relato das ati-
vidades desenvolvidas até o momento pela 
Epagri e se colocaram à disposição da atu-
al Administração, na cooperação de proje-

tos que devem ter continuidade e os novos 
programas que deverão ser iniciados. 

De acordo com a Administração Mu-
nicipal, a meta é aproximar mais os traba-
lhos da Epagri com a Secretaria de Agri-
cultura e desenvolver ações conjuntas, 
visando beneficiar os agricultores de Bom 
Jesus do Oeste, visto que a cada dia novos 
desafios e demandas crescentes exigem 
um acompanhamento técnico nas diver-
sas atividades agropecuárias desenvolvi-
das pelas famílias rurais do município. 

AÇÕES

Ações que serão desenvolvidas a partir de agora no município foram o foco da reunião

Divulgação Prefeitura

O prefeito de Bom Jesus do 
Oeste, Airton Antônio Reinehr, 
recebeu nos últimos dias di-
versas lideranças políticas em 
seu gabinete. Entre eles, o de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) e estadual Mauro 
De Nadal (PMDB) se coloca-
ram à disposição para atender 
os pleitos do município junto 
ao Governo Federal e Estadual.

Na última sexta-feira (25), 

Visitas

Gerente do Banco do Brasil, Jaime Pasqualotto, colocou 
as dependências do banco à disposição da população

o prefeito recebeu a visita do deputado federal Pe-
dro Uczai (PT/SC) e lideranças locais, sendo que na 
oportunidade Reinehr fez um relato das principais 
reivindicações da administração. Também recebeu 
alguns pleitos e a garantia das lideranças que vão se 
empenhar na viabilização de recursos, para todos os 
projetos que o município apresentará junto ao Gover-
no Federal.

Durante a semana que passou o prefei-
to também recebeu a visita do gerente geral 
do Banco do Brasil de Modelo, Jaime Paulo 
Pasqualotto, que veio colocar à disposição do 
município a estrutura que o Banco do Brasil 
possui para o gerenciamento de bens, serviços 
e recursos públicos, para atender aos interes-
ses e necessidades da população.
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E
m meio à 

fumaça e 

ao pâni-

co, Rafael 

de Oliveira 

D o r n e l e s , 

de 31 anos, 

se tornou um anjo herói. Vendo 

o sofrimento e o desespero da es-

tudante de ensino médio, Pâmela 

Vedovotto Machado, de 19 anos, o 

desconhecido carregou-a em seus 

braços para fora da boate Kiss, de 

Santa Maria, no Rio Grande do Sul, 

no último domingo (27). 

Pâmela foi à casa noturna come-

morar o aniversário de uma amiga. 

Ela conta que a boate estava tão lo-

tada que não se podia dançar, ir ao 

banheiro, nem subir as escadas. A 

estudante estava ao lado do palco, e 

na hora do tumulto, foi empurrada 

contra uma armação de metal e fi-

cou ali, esmagada. Asmática, ela não 

conseguia respirar. Apenas gritava 

por socorro, desesperada. Foi quan-

do surgiu Rafael. “No meio da cor-

reria, ele viu que eu passava mal. O 

fogo estava alto. Pingava uma água 

esquisita do teto. Ele foi afastando 

as pessoas, me tirou dali, perguntou 

meu nome e disse para eu ter calma”, 

relata Pâmela.

Para salvar Pâmela, Rafael er-

gueu a parte inferior do vestido da 

jovem, de modo que o tecido co-

brisse seu rosto e ela não aspirasse 

fumaça. Com Pâmela firme junto 

de si, começou a abrir caminho. 

Havia muita gente no chão, des-

maiada. Eles tropeçavam nos cor-

pos. A cada queda, Rafael erguia 

Pâmela, a segurava e falava que já 

estavam chegando. 

Após deixar a jovem do lado de 

fora da boate, já salva, Rafael retor-

nou para dentro da boate com o in-

tuito de salvar mais pessoas. Pâme-

la pediu para que ele não fosse, mas 

o jovem disse que precisava salvar 

seus amigos que ainda estavam lá 

dentro. Rafael não voltou mais. 

Ao acordar, já no hospital, Pâmela 

ficou sabendo que Rafael havia fale-

cido. “Quase morri quando soube. Se 

não fosse por ele, eu não teria sobre-

vivido. Foi um anjo que me apareceu. 

Não sei porque me escolheu, só sei 

que me salvou”, desabafa a jovem.

Assim como essa, outras histó-

rias relatam a garra de anjos que 

lutaram, alguns foram felizes ao 

salvar vidas e sobreviver. Outros 

apenas foram felizes em salvar vi-

das, mas infelizmente perderam as 

suas. 

O fogo iniciou na madrugada do último domingo (27) 
por volta das 2h30, durante a apresentação da banda Gu-
rizada Fandangueira, que utilizou sinalizadores para uma 
espécie de show pirotécnico.

Segundo relatos de testemunhas, o fogo iniciou 
quando faíscas de um equipamento conhecido como 
"sputnik" atingiram a espuma do isolamento acústico, no 
teto da boate. O fogo se espalhou pelo estabelecimento em 
poucos minutos, devido ao material. 

De acordo com o Corpo de Bombeiros gaúcho, a casa 
noturna estava autorizada a receber 691 pessoas, confor-
me a metragem do estabelecimento. Segundo a polícia, na 

noite do incêndio, havia entre 900 e mil pessoas no local. 
A tragédia resultou na morte de 236 pessoas, algumas 

carbonizadas, mas a maioria por asfixia, além de centenas 
de pessoas feridas. 

De acordo com o ministro da Saúde, Alexandre Pa-
dilha, na segunda-feira (28), 118 pessoas continuavam 
internadas nos hospitais de Santa Maria e cidades vizi-
nhas. Destas, 75 estão com estado de saúde considerado 
mais crítico, com risco iminente de morte. Das pessoas 
que estão com estado de saúde considerado crítico, cer-
ca de 20 são devido a queimaduras sofridas durante o 
incêndio. 
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A boate
A boate Kiss costumava sediar festas e shows para o pú-

blico universitário da região. A casa noturna é distribuída 
em três ambientes, além da área principal, onde ficava o 
palco, tinha uma pista de dança e uma área vip. 

De acordo com o comando da Brigada Militar, a dance-
teria estava com o plano de prevenção de incêndios vencido 
desde agosto de 2012.

A festa
Na noite da tragédia acontecia um festa chamada de 

"Agromerados", que era voltada para estudantes da Univer-
sidade Federal de Santa Maria (UFSM). 

O evento que começou por volta das 23h de sábado (26), 
era de acadêmicos dos cursos de Agronomia, Medicina Vete-
rinária, Tecnologia de Alimentos, Zootecnia, Tecnologia em 
Agronegócio e Pedagogia. 

Segundo informações do site da casa noturna, os ingres-
sos custavam R$ 15,00 e as atrações eram as bandas "Guri-
zada Fandangueira", "Pimenta e seus Comparsas", além dos 
DJs Bolinha, Sandro Cidade e Juliano Paim.

Divulgação

Mais de 35 mil pessoas ganharam as ruas 
na noite de segunda-feira (28) em homena-
gem as vítimas do incêndio na boate Kiss, em 
Santa Maria. Vestidos de branco e segurando 
cartazes, balões e faixas negras de protesto, 
familiares e amigos saíram da Praça Saldanha 
Marinho, e percorreram o trajeto que os corpos 
fizeram após a tragédia.

A mobilização começou com orações e com 
o canto do hino do Rio Grande do Sul. Após, a 
multidão percorreu, ora em silêncio, ora ao 
som melancólico de violinos.

Balões brancos ainda foram soltos no ar e 
outros foram estourados, ato acompanhado de 
uma emocionada salva de palmas. Uma ima-
gem gigante de Maria segurando o filho Jesus 
nos braços serviu como representação do má-
ximo da dor que as mães estão sentindo com a 
perda de seus filhos.

A tragédia que abalou Santa Maria e o Brasil intei-
ro não passou despercebida pelos principais jornais 
do mundo. A morte de mais de 230 jovens ganhou 
destaque e levou a dor dos brasileiros para o mundo 
inteiro. Os principais jornais que noticiaram a tragé-
dia foram: Washington Post dos Estados Unidos; The 
New York Times dos Estados Unidos; El País do Uru-
guai e El País da Espanha.

A Justiça aceitou o pedido da 
Defensoria Pública do Rio Gran-
de do Sul e bloqueou os bens da 
empresa que gere a boate Kiss. 
Os proprietários do estabeleci-
mento também tiveram os seus 
bens retidos. O pedido, julgado 
em caráter de urgência, foi de-
ferido na noite de segunda-feira 
(28) pelo juiz do Fórum de Santa 
Maria, Afif Simões Neto.

Segundo a Defensoria, a 
ação tem o objetivo de garantir 
futuras indenizações a familia-
res da tragédia ocorrida em San-
ta Maria.

De acordo com a assessoria 
de imprensa da Defensoria, o 
defensor público-geral do Esta-
do, Nilton Arnecke Maria, frisou 
que “o propósito é assegurar o 
direito das pessoas a terem ga-
rantida futura indenização, de 
modo coletivo e igualitário a to-
dos os familiares das vítimas da 
tragédia”. 

Dois sócios da casa noturna 
foram presos na segunda-feira. 
Elissandro Spohr, conhecido 
como Kiko, foi detido em um 
hospital de Cruz Alta e está sob 

custódia da polícia. Mauro Ho-
ffmann também teve a prisão 
temporária decretada pela Jus-
tiça por cinco dias e foi enca-
minhado ao Presídio de Santo 
Antão. O vocalista e um respon-
sável pela segurança do palco da 
banda também foram detidos, 
por cinco dias. O vocalista foi de-
tido durante o velório do gaiteiro 
Danilo Jaques.

Em depoimento à Polícia 
Civil, Sphor disse saber que o 
alvará de funcionamento estava 
vencido, mas que já havia pedi-
do a renovação. Conforme o de-
legado Sandro Meinerz, Sphor 
também culpou a banda Guriza-
da Fandangueira pelo início do 
incêndio. 

O dono da boate Kiss tam-
bém negou que tenha ordenado 
aos seguranças que impedissem 
a saída dos jovens da festa na 
hora que o fogo começou. Sphor, 
que estava na boate quando a 
tragédia ocorreu, negou ainda 
ter retirado do local o computa-
dor que armazenava as imagens 
gravadas pelas câmeras de segu-
rança da boate.

A/19
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Bruna Karolina Occai
Bruna Occai, de 24 anos, é natural de Belmonte e sobrinha do deputado federal Pedro Uczai (PT/SC). Bruna era formada em Biomedicina pela 

Unoesc de São Miguel do Oeste e estava em Santa Maria concluindo o mestrado em Bioquímica Toxicológica na Universidade Federal. Conhecida 
pela sua dedicação aos estudos, Bruna pretendia em breve cursar o doutorado e também estudar fora do país, mas teve o sonho interrompido pela 
tragédia. No sábado (24), Bruna conversou com a mãe de Belmonte por telefone e disse que iria a festa à noite, de onde não retornou. A menina 
chegou a ser incentivada pela mãe a sair mais, já que era considera uma jovem muito reservada e caseira. 

No município, a comoção generalizada marcou o velório e o sepultamento na segunda-feira. Muitos familiares, amigos e populares acompa-
nharam o último adeus a jovem que já foi Rainha de Belmonte.

Isabella Fiorini
A chegada do corpo de Isabella Fiorini para o velório na Igreja Matriz São Miguel Arcanjo foi um momento de muitas condolências, abraços 

emocionados e lágrimas intermináveis. A jovem, de 19 anos, foi velada em São Miguel do Oeste e cremada, conforme seu desejo, em Caxias do Sul/RS. 
Isabella Fiorini cursava o primeiro período de Medicina Veterinária na Universidade Federal de Santa Maria (UFSM). Devido a greve do último 

semestre, as aulas iniciaram antes e Isabella também resolveu participar da festa de recepção dos calouros na boate Kiss. 
Na manhã de domingo (27), sem conseguir informações da filha, o pai Gilberto Fiorini, acompanhado de amigos, partiu para Santa Maria e, 

depois da incessante procura nos hospitais, teve a dura missão de identificar o corpo da filha já no final daquela tarde. 
Isabella foi definida pelos amigos como uma menina doce, meiga e muito dedicada ao sonho de se tornar veterinária, sonho este que terminou com a 

tragédia. No velório, amigos, conhecidos e populares acompanharam a dor dos pais que se despediam de sua primogênita, incapazes de se conformar com 
tamanha tragédia. 

Thaís Zimmermann Darif
A guaraciabense Thaís Zimmermann Darif, de 19 anos, era colega de aula e de casa da amiga Isabella Fiorini. As duas estavam juntas 

na boate Kiss e Thaís também não sobreviveu a tragédia. Thaís cursava Medicina Veterinária da Universidade Federal de Santa Maria e teve 
sua morte confirmada pela família no final da tarde de domingo (27). Durante todo o dia, amigos e familiares usaram as redes sociais para 
divulgar o desaparecimento da jovem. As redes sociais também foram a forma usada para a dolorosa despedida dos amigos da jovem, recordada 
principalmente pela sua paixão pelos animais. Thaís é filha do casal de dentistas Rogério e Denise Darif de Guaraciaba.

O corpo de Thaís foi velado na Igreja Matriz de Guaraciaba e sepultado no cemitério municipal na presença de familiares e amigos, entre 
eles, muitos jovens que estudaram com a menina no município, antes da sua aprovação na UFSM e a concretização do sonho de ser veterinária.

O Brasil está em luto com a tragédia 
que assolou a cidade gaúcha de Santa 
Maria. E o que parecia ser, para os oes-
tinos, mais uma tragédia vista de longe, 
como as enchentes e deslizamentos do 
Rio de Janeiro, logo tomou uma proxi-
midade muito dolorosa. 

Quatro jovens estudantes catari-

nenses estavam na boate Kiss no mo-
mento do incêndio e não conseguiram 
sair. Elas são quatro dos 236 mortos na 
segunda maior tragédia por incêndio 
do país. 

Depois do domingo trágico, da ter-
rível missão de reconhecer os corpos de 
seus filhos, as quatro famílias se despe-

diram de suas meninas na segunda-fei-
ra (28). Os velórios e cerimônias foram 
marcados por inúmeras condolências 
e abraços, mas nada capaz de apagar a 
dor de quem dava o último adeus a suas 
filhas, irmãs, netas e amigas.

A comoção, mesmo para os curiosos 
e desconhecidos da família, era eviden-

te. Aqueles que passaram pela capela 
mortuária da Igreja Matriz de Maravilha 
e pelas igrejas de São Miguel do Oeste, 
Belmonte e Guaraciaba, jamais esque-
cerão a triste cena de uma mãe debru-
çada sobre o caixão daquela que criou 
com amor, dedicação e carinho. Um pe-
daço de si, que se foi. 

Além de muita tristeza e dor, duas ban-
deiras e uma foto estavam sobre o caixão de 
Marina de Jesus Nunes, 20 anos, no velório 
realizado na segunda-feira (28), na capela 
mortuária da Igreja Católica de Maravilha. 
Marina nasceu em Chiapeta, no Rio Grande 
do Sul, por isso uma das bandeiras era do 
Estado gaúcho. A outra bandeira, também 
gaúcha, tinha o distintivo do Internacional, 
seu time do coração. Já a foto foi tirada com 
o próprio celular da jovem, antes de ir para a 
festa no sábado (26). 

Durante o velório de Marina, a presiden-
te do Centro Espírita Emmanuel, Solange 
Ghettino, fez uma reflexão sobre a morte. 
“Nós espíritas vemos a separação do espíri-
to do corpo físico, que é a morte, com uma 
forma de mais consolo, e acabamos crendo 
que é apenas uma passagem”, explica. Solan-
ge destacou o que dizem algumas passagens 
do Evangelho. “Na morte do corpo, o espírito 
e a alma é o que continua existindo”. 

Marina morava no Rio Grande do Sul há 

dois anos para fazer curso pré-vestibular. Seu 
sonho era cursar Medicina, e para isso estava 
se preparando.  

De acordo com a amiga, Jhenifer Fe-
derizzi, Marina era muito divertida, tinha 
sempre boas ideias e falava o que vinha na 
cabeça. “Com ela não tinha tristeza”, lembra. 
Jhenifer comenta que uma semana antes da 
tragédia, ela e Marina haviam combinado 
de fazer algumas coisas na próxima visita 
da jovem. “Agora não vamos mais fazer, mas 
eu guardo a lembrança do sorriso dela que 
sempre será marcante para todos os ami-
gos”, frisa.

A professora de português de Marina du-
rante o ensino médio, Nolte Mattia, retratou 
como a jovem era. "Ela sempre foi uma aluna 
muito aplicada, amiga, alegre. Esse momen-
to é muito triste", lamenta.

Em respeito a família da Marina, a pre-
feita de Maravilha, Rosi Maldaner, decretou 
na segunda-feira (28) luto oficial por três dias 
no município. 

Jornal O Líder
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Na última terça-feira (29), o Programa 
Atualidades da Rádio Líder FM trouxe para 
discussão um assunto que está na pauta de 
toda mídia nacional e internacional, a segu-
rança nas casas noturnas. 

Para debater este tema, estiveram pre-
sentes nos estúdios da rádio, o tenente Mou-
ra do Corpo de Bombeiros de Maravilha, o 
proprietário da casa de shows Play Club em 
Maravilha, Elenilton Sbeghen e também os 
proprietários da casa de shows e boate Han-
gra, Nestor e Fábio Ely.

Na oportunidade, o tenente Moura des-
tacou como é feita a vistoria por parte do 
Corpo de Bombeiros. Primeiramente res-
saltou sobre a questão dos projetos preven-
tivos do Estado, afirmando que quando uma 
pessoa construir alguma edificação, ela pre-
cisa apresentar um projeto preventivo que 
será analisado pelo Corpo de Bombeiros de 
acordo com as normas de segurança contra 
incêndio. “Se o projeto estiver certo, com 
todos os sistemas preventivos, o Corpo de 
Bombeiros libera o alvará para que a edifi-
cação seja construída. Após a construção da 
edificação, o bombeiro realiza uma vistoria 
in loco para ver se realmente aquela edifica-
ção foi construída de acordo com as normas 
que foram aprovadas no projeto. Conforme 
o contrato que o Corpo de Bombeiros de 
Maravilha tem com a Prefeitura, a mesma só 
pode dar o alvará de funcionamento com o 
atestado do bombeiros”, afirma.

O tenente Moura explica que anual-
mente esse alvará é renovado, onde uma vez 
por ano os bombeiros fazem as vistorias em 
todas as edificações que existem na cidade 
e verifica se as condições de segurança se 
mantêm ou não. “Se na vistoria in loco ele 
identificar alguma irregularidade é primei-
ramente comunicado o proprietário, depois 
a Prefeitura para que suspenda o alvará da 
edificação. Se caso a Prefeitura não tomar 

nenhuma providência é acionado o Minis-
tério Público, para que torne a parte do Go-
verno como órgão fiscalizador”, afirma.

Outro ponto importante lembrado pelo 
tenente é o poder de Polícia administrativa 
que está previsto pelo Corpo de Bombeiros, 
mas ainda não é normatizado. Em alguns 
Estados o Corpo de Bombeiros tem autono-
mia, que se caso chegue a alguma edificação 
e constate alguma irregularidade ele pode 
fechar a edificação. O aspirante explica que 
em Santa Catarina não tem essa autonomia 
ainda, por isso é acionado o Ministério Pú-
blico e ele que interdita a edificação. 

Sobre as licenças necessárias para a rea-
lização de qualquer tipo de evento o tenente 
destaca que algumas vezes as pessoas que 
estão organizando os eventos acabam pe-
cando em alguns casos. “A repercussão des-
se caso em Santa Maria vai servir para que 
as pessoas pensem que a segurança vem em 
primeiro lugar, passando a dar mais força 
para nós bombeiros fiscalizarmos essas edi-
ficações e estarmos sempre mais atentos a 
segurança da comunidade”, afirma.

As normas de segurança contra incêndio 
em Santa Catarina são bem rigorosas. A largu-
ra mínima das portas deve ser de dois metros, 
em local de reunião de público deve haver no 
mínimo duas saídas de emergências em lo-
cais distantes, existe também uma quantida-
de máxima de pessoas que podem ocupar o 
ambiente por metro quadrado. Também esta 
prevista nas normas que toda a edificação de 
reunião de público como casas de shows e 
boates, devem ter uma placa na entrada com 
a ocupação máxima permitida para aquela 
edificação. “O que acontece é que às vezes as 
pessoas não respeitam essa ocupação máxi-
ma e a responsabilidade disso fica a cargo do 
proprietário”, diz o tenente Moura.

O ideal para que uma casa de shows te-
nha segurança, é ter no local extintores de 
incêndio; hidrantes; placas de iluminação 
de emergência e dependendo do tipo de 
edificação a pessoa tem que caminhar no 
máximo 35 metros até encontrar uma saída.

O Corpo de Bombeiros de Maravilha 
devido a esse incidente está juntamente 
com o Ministério Público se reunindo para 
fazer uma nova vistoria de constatação nas 
edificações. Aquelas que já foram liberadas 
o alvará, serão verificadas se continuam em 
condições de segurança e aquelas que não 
apresentam as condições de segurança, que 
não foram liberados o atestado dos Bombei-
ros e não tem o alvará da Prefeitura, o Minis-
tério Público vai tomar as providências.  

O proprietário da casa de shows Play 
Club, Elenilton Sbeghen, afirmou que 
quando uma banda pretende realizar algo 
diferente durante o show é acertado com o 
proprietário da casa antes. Em casos de uso 
de artefatos é tomado o cuidado para que fi-
que um extintor próximo ao palco onde eles 
serão utilizados. 

Já sobre a segurança da casa de shows e 
boate Hangra, o proprietário Fábio Ely, es-
clarece que segundo as normas, a boate não 
consegue uma licença de funcionamento se 
não tiver a segurança contratada e qualifi-
cada para trabalhar nos eventos. “Estamos 
totalmente de acordo com a resolução da 
lei. Estamos com o ambiente todo regula-
rizado até então com a lei vigente. Já fomos 
avisados informalmente que vai haver al-
terações sobre normas de segurança, tanto 
que vamos ter que fazer novas adequações 
conforme as novas normas de segurança e 
nós certamente não vamos medir esforços, 
vamos fazer todo o possível para deixar 
maior o conforto e segurança dos nossos 
clientes”, afirma.

A casa de shows e boate Hangra já con-
ta com um tratamento acústico no telhado, 
que também é exigido pelo órgão ambien-
tal. “Nós adquirimos um telhado que é ter-
mo acústico, onde não propaga as chamas. 
Tivemos a felicidade de adquirir o material 
certo mesmo antes desse ocorrido, mas 
claro que anteriormente não tínhamos o 
conhecimento real do que poderia ocorrer 
com o material acústico, isso serviu como 
um alerta. Fomos logo atrás para verificar 
que tipo de material que tínhamos no nosso 

ambiente. Graças a Deus deu tudo certo. Se 
caso ocorrer um foco de incêndio no nosso 
material, enquanto houver o foco no ponto 
ele vai pegar fogo sim, mas não vai se propa-
gar para próximos pontos assim se tornando 
maior o incidente”, salienta Fábio.

Sobre as saídas de emergência o pro-
prietário da casa de shows e boate Hangra 
diz que a casa está regularizada com a parte 
vigente. Hoje possui duas saídas com aces-
sos em paredes opostas, mas conforme o 
proprietário já é de seu conhecimento que 
terão que providenciar uma terceira saída.   

Sobre a segurança do local o proprie-
tário da casa de shows Play Club, enfatizou 
que a casa foi projetada e estilizada no es-
tilo rústico, por isso em todo o material foi 
passado um produto retardante de fogo 
que foi exigido pelo Corpo de Bombeiros. 
“O ambiente tem seis metros de altura en-
tão dificilmente vai propagar fogo porque é 
um espaço bem amplo. O nosso tratamento 
acústico também não propaga chamas, é 
um material bem resistente neste sentido, 
mas, tomamos todos os cuidados na cons-
trução da Play Club para dar segurança aos 
nossos clientes”, afirma Elenilton.

A Play Club também conta com duas 
portas com dimensões de dois metros de 
largura, tendo 13 metros de distância uma 
da outra. Elas estão na parte frontal da boa-
te. “Numa possível evacuação temos dois lo-
cais de saída, diferentes uma da outra, onde 
não canalizar as pessoas somente para um 
lado”, esclarece o proprietário.

Após a tragédia na boate Kiss em Santa Maria esse assunto veio à tona

Segurança das boates e casas noturnas 
é debatida no Programa Atualidades 

PREVENÇÃO
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Diversos assuntos fizeram parte da pauta da reunião, com destaque para a atual 
situação financeira da Secretaria de Agricultura e o orçamento para 2013

Com o intuito de apresentar a 
atual situação financeira da Secre-
taria de Agricultura e o orçamento 
para 2013, o Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural de Mara-
vilha realizou uma reunião com os 
conselheiros, na última sexta-feira 
(25). Na ocasião também foram tra-
tados outros assuntos pertinentes.

Participaram do encontro a pre-
feita Rosi Maldaner, o vice Sandro 
Donati, os secretários de Agricultura, 
Pedro Gilberto Ioris; e de Obras, Nei-
vo Sartori, o presidente do Conselho 
Natalino Prante, e o deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC). Além 
dos vereadores Atenor Wazlawik, Do-
raci Felisiak, Eliana Simionatto, Odair 
Batistello e Marclei Grando. 

O orçamento para 2013 foi apre-
sentado com base nos 10% da recei-
ta destinada à Secretaria de Agri-
cultura. Programas como o bônus 
fiscal, proteção de fonte de água iso-
lada e em grupo, inseminação artifi-
cial, silagem, rede de água, melho-

rias, enterro de animais, açudagem, 
apicultura, entre outros trabalhos, 
estão incluídos neste orçamento.

O presidente do Conselho, Nata-
lino Pranto, destacou que é preciso 
fazer algumas mudanças em relação 
a agricultura. “Antes de tomar algu-
ma atitude quanto ao orçamento da 
Agricultura, temos que consultar os 
nossos agricultores e o Conselho. 
Só assim vamos conseguir trabalhar 
bem e realizar um bom trabalho 
para esta classe”, afirmou.

De acordo com o secretário de 
Agricultura, a dívida do bônus deverá 
ser quitada. “Queremos pagar o bônus 
aos agricultores com o orçamento da 
Agricultura. Primeiro, temos de acer-
tar os bônus atrasados para depois ini-
ciar o pagamento deste ano”, afirmou.

O secretário de Obras acredi-
ta que a Administração Municipal 
começou com o ‘pé direito’. “Que-
remos o melhor para a agricultura. 
Temos que ser otimistas, ter cora-
gem e fazer a coisa andar. Não está 

sendo fácil, mas, estamos lutando. 
Nosso sonho também é fazer todas 
as estradas gerais e acessos de todos 
os agricultores”, comenta. 

O vice-prefeito frisou o com-
promisso de campanha, que é fazer 
um governo transparente e partici-
pativo. “Tenho certeza que hoje é o 
primeiro de muitos encontros que 
vamos ter ao longo dos quatro anos. 
Todos vocês são testemunhas do 
nosso compromisso de campanha. 
A nossa agricultura vai ter o reco-
nhecimento que merece e precisa. 
As portas da Prefeitura estão aber-
tas para vocês”, destacou.

A prefeita Rosi disse que um es-
tudo será feito para ver qual a melhor 
maneira para pagar a dívida do bônus 
aos agricultores. “Nós chegamos com 
poucos colaboradores porque temos 
450 pessoas efetivas. Estamos seguran-
do onde der para podermos pagar estas 
dívidas. Estamos de portas abertas e 
abertos ao diálogo. Queremos trabalhar 
com a participação de vocês”, afirmou. 

Na oportunidade, Ioris reforçou o 
roteiro do recolhimento de lixo nas co-
munidades do interior, que acontecerá 
nos dias 29, 30 e 31. “Aproveitamos para 
pedir que os agricultores levem seu lixo 
nas estradas gerais ou nos salões comu-
nitários”, destacou.

Os materiais que não poderão ser 
recolhidos são pneus usados (bicicleta, 
motos e veículos automotores); peças 
usadas de veículos (pastilhas de freio, 
amortecedores, etc); lâmpadas fluores-
centes; pilhas e baterias; resíduos de 
posto de combustível e oficina, como 
estopas com óleo e graxa, serragem com 
óleo e graxa, embalagens de óleos, graxas, tintas, solventes, 
embalagens com outros produtos químicos (incluindo os de 
lavagem), e outros; móveis e eletrodomésticos usados (tele-
visão, armários, fogão, geladeira, e outros); resíduos sólidos 

provenientes de atividades comerciais/industriais classifica-
dos como Classe I – Perigoso, conforme Norma Técnica da 
ABNT NBR 10.004/2004; resíduos provenientes da assistência 
à saúde humana e animal (RSS); embalagens de agrotóxicos; 
restos de borracha; aparelhos eletrônicos; e isopor.

BÔNUS – 1,4% sobre o valor total das vendas – teto máximo de R$ 
1.400,00;
PROTEÇÃO DE FONTE DE ÁGUA – ressarcimento de até R$ 300,00;
PROTEÇÃO DE FONTE DE ÁGUA EM GRUPO – R$ 300,00 
por família até 04 famílias;
INSEMINAÇÃO ARTIFICIAL – R$ 20,00 por inseminação, 
máximo 10 inseminações;
SILAGEM OU DIST. ADUBO ORGÂNICO OU CALCÁRIO OU PLANTIO 
– ressarcimento de 50% máximo R$ 250,00;
REDE DE ÁGUA – R$ 700,00;
MELHORIAS NA PROPRIEDADE – R$ 2,40 por m² de terraplenagem 

para construções novas;
PISO EM CONCRETO EM SALA DE ORDENHA – R$ 7,00 por 
m² – máximo 80 m² por família/ano;
ENTERRO DE ANIMAIS – Máximo R$ 80,00 por animal – 
apresentação Nota Fiscal e Declaração da Cidasc;
ATENDIMENTO VETERINÁRIO – 70% do valor da consulta – máximo R$ 60,00.
PLASTICULTURA (cultivo protegido) - R$ 0,70 por m²;
AÇUDAGEM – R$ 0,50/m² de área alagada para reforma e R$ 1,00/ m² 
para açudes novos desde que liberado pelos órgãos ambientais;
COLÉGIO AGRICOLA – R$ 300,00 por aluno/ano;
FORMICIDA: 02 KG cada agricultor uma vez ao ano.

O prazo para os produtores 
rurais, pessoa jurídica, recolhe-
rem a contribuição sindical rural 
do exercício 2013 encerra ama-
nhã (31). 

São considerados pessoa ju-
rídica os produtores rurais que 
possuem imóvel rural ou empre-
endem, a qualquer título, ativi-
dade econômica rural, enqua-
drados como “empresários” ou 
“empregadores rurais”. A contri-
buição é um tributo obrigatório, 
previsto na Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT), regula-
mentada pelo Decreto nº 1.166, 
de 15 de abril de 1971. 

De acordo com o presidente 
da Federação da Agricultura do 
Estado de Santa Catarina (Fa-
esc), José Zeferino Pedrozo, “o 
pagamento deverá ser efetuado 
impreterivelmente até o dia 31 
de janeiro, em qualquer estabe-
lecimento integrante do sistema 
nacional de compensação ban-
cária. A falta de recolhimento 
constituirá o produtor rural em 
mora e o sujeitará ao pagamen-
to de juros, multa e atualização 
monetária previstos no artigo 
600 da CLT”. 

As guias foram emitidas com 
base nas informações prestadas 
pelos contribuintes nas Decla-
rações do Imposto sobre a Pro-
priedade Territorial Rural (ITR), 
repassadas à Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) pela Secretaria da Receita 
Federal do Brasil.

Conforme a Faesc o docu-
mento foi remetido, via postal, 
para os endereços indicados 
nas respectivas declarações. Em 
caso de perda, de extravio ou de 
não recebimento da guia de re-
colhimento, o contribuinte de-
verá solicitar a emissão da 2ª via 
à Faesc em até cinco dias úteis 
antes da data do vencimento. 
Ou ainda obter diretamente pela 
internet, no site da CNA (www.
canaldoprodutor.com.br). 

Eventuais impugnações 
administrativas contra o lança-
mento e cobrança da contribui-
ção deverão ser feitas no prazo 
de 30 dias, contados do recebi-
mento da guia, por escrito, pe-
rante a CNA.

Encerra amanhã 
o prazo para 
recolher a 
contribuição 
sindical 
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O presidente do Conselho Esta-
dual do Meio Ambiente (Consema), 
e presidente da Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma), Murilo Flores, as-
sinou na última sexta-feira (25) uma 
medida que permite aos municípios 
que desejarem, assumir o licencia-
mento das atividades de suinocultura 
e avicultura em Santa Catarina. 

A resolução do Consema permite 
aos municípios realizarem apenas o 
licenciamento de suinocultura e avi-
cultura. O esforço agora será mobilizar 
os municípios para que se estruturem 
individualmente ou em consórcios 
(o que também é permitido pela Lei 
Complementar Federal 140/2011).

A Lei Complementar Federal 
140/2011 descentralizou o processo 
de licenciamento ambiental, defi-
nindo como competência municipal 
as atividades de impacto local. “De 
acordo com a nova lei, a Fatma está 
cobrindo a falta de licenciamento 
pelos municípios. O que a legislação 
fez foi definir o papel dos entes fe-
derativos, ou seja, deixou claro que a 
atribuição dos municípios é licenciar 
tudo aquilo que esteja restrito aos li-
mites territoriais de cada município. 

Cerca de 30 municípios já fazem esse 
tipo de licenciamento no Estado”, ob-
serva Murilo Flores.

Flores ressalta que o órgão esta-
dual de licenciamento ambiental vai 
continuar apoiando os municípios 
que não tenham estrutura técnica 
para fazê-lo. “Nós não estamos trans-
ferindo responsabilidades para os 
municípios, eles já têm esse direito 
pela lei, pois a Fatma somente licen-
cia empreendimentos com impacto 
local quando não há estrutura muni-
cipal para fazê-lo”, diz.

Segundo Flores, para facilitar 
com que os municípios onde há 
grande concentração de suinocul-
tura e avicultura possam assumir o 
licenciamento sem muitos custos, é 
necessário permitir que as prefeitu-
ras, se desejarem, assumam apenas 
o licenciamento dessas atividades, o 
que pode ser feito por uma equipe re-
duzida, com menor custo municipal. 
"A maior parte dos custos para os mu-
nicípios será coberto pelas taxas de 
licenciamento, facilitando com que 
os municípios assumam seu papel".

Flores também destaca que, até 
abril, o Governo Estadual encami-

nhará o projeto de lei à Assembleia 
Legislativa reduzindo a burocracia 
na renovação de licenças ambientais. 
"A renovação de licenças, particular-
mente da suinocultura e avicultura, é 
um dos principais fatores que emper-
ram o processo de licenciamento pelo 
número elevadíssimo. A Lei Comple-
mentar nº140 determina que, quando 
uma renovação é pedida 120 dias an-
tes de vencer a que está em vigor, esta 
fica automaticamente prorrogada até 
a emissão de uma nova. Infelizmente 
os bancos se recusam a reconhecer 
este artigo da lei e exigem a nova licen-
ça para financiar a atividade", explica. 

Agilidade 

Municípios poderão fazer 
licenciamento ambiental para 
suinocultura e avicultura 

Municípios poderão assumir o 
licenciamento das atividades de 
suinocultura e avicultura em Santa 
Catarina

Ampliação de prazo 
CMN votará amanhã 
prorrogação do Crédito 
Emergencial 

Após inúmeros pedidos, o 
Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário (MDA) solicitou ao 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) a prorrogação das con-
tratações do Crédito Emergen-
cial para a região Sul.  

Segundo a Federação dos 
Trabalhadores na Agricultura 
Familiar da Região Sul (Fe-
traf-Sul/CUT), o prazo deve 
ser estendido, pois, no final de 
dezembro os agentes financeiros 
estavam sem recursos para con-
tinuar as contratações.

Com R$ 700 milhões libera-
dos pelo CMN no início de janei-
ro, as contratações de projetos 
reiniciaram e a procura do cré-
dito pelos agricultores familia-

res aumentou. De acordo com o 
coordenador geral da Fetraf-Sul/
CUT, Celso Ludwig, “este recurso 
deve chegar às mãos dos traba-
lhadores do campo para que eles 
possam investir na revitalização 
das propriedades e em soluções 
de enfrentamento da estiagem”.

Hoje (30) o Conselho Mo-
netário Nacional deve discutir 
sobre a prorrogação da contrata-
ção do Crédito Emergencial pe-
los agricultores familiares e ama-
nhã (31) decide se amplia ou não 
o prazo até o dia 28 de fevereiro. 

A Fetraf-Sul/CUT orienta os 
sindicatos a continuarem a elabo-
ração de projetos e encaminhar os 
documentos aos bancos que ain-
da estão aceitando contratações. 

O agricultor Alexandre Tansini, 
34 anos, da Linha Vista Alegre em 
Quilombo, foi o ganhador do Prêmio 
de Competitividade para Micro e Pe-
quenas Empresas do Sebrae - MPE 
Brasil 2012, na categoria agronegócio. 

Para Tansini, a parceria com o 
programa Juro Zero Agricultura/Pis-
cicultura, com cursos e investimen-
tos fornecidos pelo Governo de San-
ta Catarina, foi fundamental para a 
conquista do prêmio e para sua pro-
priedade começar a funcionar como 
empresa. “Aprendi a administrar mi-
nha propriedade, agora sei o custo e 
o lucro que temos. Hoje, eu e minha 
esposa recebemos salário fixo men-
sal que gira em torno de R$ 600 cada. 
Minha propriedade praticamente 
triplicou de valor em cinco anos.”

O Prêmio de Competitividade 
para Micro e Pequenas Empresas 
é um reconhecimento estadual e 
nacional às micro e pequenas em-
presas que promovem o aumento e 
a qualidade da produtividade e da 
competitividade, pela disseminação 
de conceitos e práticas de gestão. 

A organização do produtor, que 
foi destaque estadual, proporcionou 
sua participação no Conselho Ad-
ministrativo da segunda maior coo-
perativa do Brasil, a Cooperalfa, de 
Chapecó. Tansini explica que se es-
tivesse na cidade até poderia ganhar 
esse salário, mas teria muitos outros 
custos que não tem morando no 
interior. Ele reside com sua esposa 
Franciele Meneguetti, de 28 anos, e 
seu filho Guilherme, de 10 anos, em 

uma propriedade de 12,1 hectares. 
Desse total, seis hectares são utili-
zados para a agricultura, um hectare 
para o plantio de eucaliptos e dois 
hectares para produção de silagem, 
que alimenta as 48 cabeças de gado, 
sendo 21 vacas em lactose. O restan-
te é área de reserva legal.

Vendo como parceiro o Governo 
do Estado, por meio da Secretaria 
Regional de Quilombo, Tansini pro-
curou o programa Juro Zero Agricul-
tura/Piscicultura e conseguiu R$ 40,1 
mil para investimentos na proprieda-
de. O gerente de agricultura da SDR, 
Marcelo Moterle, disse que esses 
programas auxiliam principalmente 
as pequenas propriedades rurais, fa-
zendo com que os agricultores e seus 
filhos permaneçam na agricultura. 

Tansini utilizou os recursos do 
Governo do Estado para a cons-
trução de cisterna, com sistema de 
irrigação e aquisição de novilhas 
cobertas.  O reservatório de água 
(cisterna), de 380 mil litros, além de 
armazenar a água utilizada na irriga-
ção, também é utilizado para a pro-
dução de peixes que gira em torno 
de dois mil quilos/ano. Outra fonte 
de renda da propriedade é a criação 
de novilha que gera uma renda extra 
de R$ 10 mil ao ano.

A família Tansini com mais qua-
tro famílias próximas também con-
seguiram, por meio do Governo do 
Estado, no Programa Juro Zero Agri-
cultura/Piscicultura, mais R$ 43 mil 
para a perfuração de um poço arte-
siano que atende a demanda de água.

Hoje, a renda bruta da proprie-
dade ultrapassa R$ 360 mil, sendo 
que R$ 100 mil são provenientes da 
produção de leite e R$ 260 mil são 
da criação de frango. “Aqui a gente 
trabalha bastante, mas nóssa vida 
é mais fácil que na cidade. Além do 
salário retirado mensalmente, sobra 
em torno de R$ 90 mil anual” lembra 
Tansini. Ele conta que seu filho au-
xilia nos trabalhos da propriedade e 
está aprendendo como administrar 
futuramente os negócios da família. 
“Quando estou repassando os nú-
meros para as planilhas, o filho e a 
esposa sempre estão por perto para 
que estejam por dentro de como es-
tão as contas e para que aprendam a 
forma correta de realizar as ações”, 
enfatiza o agricultor. 

DESTAQUE NACIONAL

Com a parceria do Programa Juro Zero, Alexandre Tansini ganhou o Prêmio de Competitividade 
para Micro e Pequenas Empresas do Sebrae - MPE Brasil 2012, na categoria agronegócio
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Bombeiros Cunha Porã

Das 08h do dia 26 de janeiro às 08h 
do dia 27 de janeiro

O Corpo de Bombeiros de Cunha Porã 
atendeu três ocorrências no sábado (26). Foram atendidas três 
emergências clínicas. 

Em destaque, por volta das 17h55, a guarnição dos bombeiros 
se deslocou até a Rua Moura Brasil, Bairro Jardim, para prestar 
atendimento a um homem de 86 anos. O mesmo sofria de proble-
mas cardíacos e estava com os batimentos em taquicardia. Após os 
procedimentos, ele foi conduzido para a Fundação Hospitalar de 
Cunha Porã.

Das 08h do dia 27 de janeiro às 08h do dia 28 de janeiro
A guarnição do Corpo de Bombeiros de Cunha Porã prestou 

quatro auxílios a comunidade. Sendo duas emergências clínicas, 
um auxílio transporte e um acidente de trânsito.

Por volta das 19h45, no Bairro Novo, a guarnição prestou aten-
dimento a uma criança de 10 anos. Ela sofreu queda de bicicleta, 
ocasionando escoriações nos membros inferiores e superiores, 
sendo como principal destaque uma contusão no crânio. Após pro-
cedimentos ela foi conduzido para posterior atendimento médico 
na Fundação Hospitalar de Cunha Porã.

Das 08h do dia 28 de janeiro às 08h do dia 29 de janeiro
O Corpo de Bombeiros de Cunha Porã atendeu duas ocorrên-

cias sendo um acidente de trânsito, e um caso clínico.
Em destaque por volta das 14h a guarnição deslocou-se até a 

BR-158, para prestar atendimento a um acidente envolvendo dois 
veículos, onde um Chevrolet/astra colidiu na parte traseira de um 
WV/gol. O condutor do gol sofreu apenas escoriação no braço di-
reito. O condutor do astra encontrava-se sentado no banco traseiro 
com luxação na perna direita e dores abdominais na região da cos-
tela, em decorrência do impacto com a direção do veículo. Após 
os procedimentos ele foi encaminhado ao Hospital de Cunha Porã.

DICAS DE PREVENÇÃO:
- Evite exageros e cuidados com o sol. O excesso de exposição traz 

danos à saúde. Use sempre protetor solar adequado, proteja-se com um 
guarda-sol, beba bastante líquido, de preferência água, e molhe-se no 
mar de vez em quando;

- Não siga os que se dizem grandes nadadores, o mar já levou a vida 
de muitos deles;

- Se houver necessidade de socorrer alguém, tenha sempre em mãos 
um material flutuante e grite por ajuda;

- Pratique esportes nos horários e locais indicados;
- Se você perceber que irá se afogar, ou se não estiver se sentindo 

bem, não se intimide e grite por socorro;
- Para maior segurança, aprenda um método de respiração artificial. 

Reúna um grupo de amigos e peça orientação do guarda-vidas;
- Quando estiver nadando, não lute contra a correnteza. Nade no 

sentido diagonal. Evite permanecer na praia quando houver trovoadas.

No último sábado (26), por 
volta das 12h, um acidente en-
volvendo uma motocicleta e um 
caminhão na BR-282, no Oeste 
catarinense, deixou uma pessoa 
morta. A colisão aconteceu no 
município de Cordilheira Alta, no 
km 526,9 da rodovia. O condutor 
da moto com placas de Chape-

có, Cleimar Batassini, de 28 anos, 
morreu na hora. Já o motorista do 
caminhão Ivandro Davila, de 29 
anos, de Xanxerê, escapou ileso.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal de Xanxerê, que atendeu 
a ocorrência, o motociclista bateu 
na traseira do caminhão e morreu 
logo após a colisão.

Acidente de trânsito
Motociclista morre após bater 
em caminhão na BR-282

Apesar da elevação do valor da multa 
por dirigir embriagado que passou para R$ 
1.915,00, vários motoristas continuam diri-
gindo após ingestão de grande quantidade 
de bebida alcoólica.

Uma das ações de destaque deste final 
de semana foi a ação do Grupo de Policia-
mento Tático da região metropolitana de 
Florianópolis na sexta-feira à noite.

O grupo de policiais Rodoviários Fede-
rais realizou fiscalização em Palhoça e em 
pouco mais de duas horas os oito integran-
tes do grupo estavam na Polícia Civil para 
lavrarem os flagrantes. Em um dos casos, 
o motorista embriagado estava surrando 
sua esposa e os policiais viram quando ela 
tentou descer do carro, sendo impedida por 
ele. O motorista foi preso por agredir a espo-
sa e por dirigir embriagado.

16 pessoas foram presas em flagrante no Estado

PRF/SC flagra 26 motoristas 
dirigindo embriagados no 
último final de semana

LEI SECA

Divulgação/Ascom PRF SC

Por volta das 19h do último do-
mingo (28), uma adolescente de 13 
anos e o pai de 51 anos morreram 
afogados no Rio Uruguai, no Goio-En, 
em Chapecó. Os dois passavam a 
tarde com amigos no local. 

Segundo um dos amigos das 
vítimas, pai e filha foram brincar 
na margem. Porém, eles foram 
indo cada vez mais para o fundo. 

Em um dado momento, a menina 
começou a se afogar e o pai na 
tentativa de ajudá-la, também se 
afogou.

Dois amigos tentaram ajudar, 
mas não conseguiram puxá-los. 
Eles estavam a cerca de 200 metros 
da Náutica Faé, onde não é possível 
a visualização do Corpo de Bom-
beiros. Os amigos pediram ajuda 

dos bombeiros e de pessoas que 
estavam no local.

Os corpos foram encontrados 
facilmente, mas não foi possível 
resgatá-los com vida. O Instituto 
Médico Legal (IML) esteve no local 
para perícia e identificação.

A menina se chama Larissa 
Aparecida Pereira Mafessoni e o 
pai era Nery Antônio Mafessoni.

Chapecó

Pai e filha morrem afogados 
no Goio-En

Polícia Civil de Modelo prende homem que 
matou conhecido durante Rodeio Crioulo

Homicídio

Na manhã do último sábado (26), por volta das 
07h, a Polícia Civil de Modelo, com apoio de poli-
ciais civis de outras unidades, cumpriu mandado 
de prisão preventiva em desfavor de Marcelo Ne-
pomuceno, 22 anos, chamado de "Maragato". Ele 
é suspeito de ser o autor do homicídio perpetrado 
contra um jovem de 22 anos, no domingo (19), no 
município de Sul Brasil/SC.

ENTENDA O CASO
No dia do crime, a vítima estava trabalhando 

em um rodeio crioulo, que ocorria na cidade do 
Sul Brasil. Quando a vítima foi ao banheiro, acabou 
sendo atacada pelo suspeito, com um violento gol-
pe de faca na cabeça. O homem foi socorrido, mas, 
acabou morrendo dias depois no hospital de Cha-
pecó.

Após a identificação do autor, representou-se 
pela prisão preventiva de Marcelo Nepomuceno, 
o qual, em interrogatório, confirmou a prática do 
crime.
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Bombeiros Ocorrências

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Existem diversos tipos de controladores de velocidade. As 
lombadas eletrônicas e barreiras eletrônicas possuem tecno-
logias que permitem a identificação da placa do veículo que 
passar em excesso de velocidade e também permite a autua-
ção noturna pelo mesmo motivo.

Os radares mais conhecidos como pardais, a grande 
maioria não possui essa tecnologia, mas os mais modernos, 
adquiridos no final de 2012 já possui essa tecnologia.

Os conhecidos como radares móveis, a maioria deles pos-
sui a tecnologia para registro noturno de velocidade, assim 
como, a maioria deles inclusive os utilizados pela Polícia 
Rodoviária de Santa Catarina, emitem uma foto e também 
fazem  pequenas filmagens do veículo que ultrapassa a velo-
cidade programada.

A Polícia Militar Rodoviária de Santa Catarina, por ques-
tões de segurança, procura evitar a realização de operações 
com radar à noite.  

Radares multam a noite?
A Polícia Militar (PM) atendeu 

no domingo (27), dois acidentes de 
trânsito. O primeiro deles ocorreu 
na Rua Marcílio Dias, Bairro An-
chieta, por volta das 11h25.

Envolveram-se o caminhão 
Volvo/FH 420 de Maravilha, con-
duzido por um homem e o auto-
móvel VW/polo de Maravilha de 
propriedade de uma mulher.

De acordo com PM, o condutor 
do caminhão realizava manobra 
de conversão na Rua Marcílio Dias 
com a Avenida 27 de Julho quando 

acabou colidindo com o  automó-
vel que estava estacionado na via. 
Foi confeccionado o Boletim de 
Ocorrência de Acidente de Trân-
sito e realizado o levantamento 
fotográfico, conforme relato dos 
envolvidos.

Em tese, o condutor do cami-
nhão estava manobrando sem os 
cuidados indispensáveis a segu-
rança ocasionando o acidente.

O outro acidente ocorreu na 
Avenida Araucária, Posto Marato-
na, por volta das 16h30, envolven-

do um Fiat/palio, conduzido por 
um homem e a VW/parati, também 
conduzido por um homem. 

No local constatou-se que o 
veículo parati colidiu no palio, na 
esquina com a Avenida Anita Ga-
ribaldi. Foi confeccionado o Bole-
tim de Ocorrência de Acidente de 
Trânsito. 

O veículo parati foi removido ao 
pátio da Delegacia por estar com as 
características alteradas, não es-
tando constadas tais alterações na 
documentação, nem no sistema.

Nos acidentes foram registrados somente danos materiais

PM atende dois acidentes de 
trânsito no último domingo

MARAVILHA

No domingo (27), a Polícia Militar 
(PM) de Maravilha atendeu duas ocor-
rências de embriaguez ao volante.

A primeira ocorrência foi regis-
trada na via de acesso a Linha Ara-
butã, próximo a sede Cinco de Maio, 
por volta das 19h45. De acordo com 
a PM, um veículo de cor branca com 
uma carretinha reboque estaria ati-
rando garrafas na via além de estar 
com o som excessivo. 

Ao realizar rondas nas proximi-
dades foi localizado o veículo pelas 
características, efetuado a aborda-
gem, sendo identificado o condutor 
como um jovem, que conduzia o ve-
ículo GM/cruze de cor branca com 
placas de Laguna/SC. No interior do 
veículo haviam diversas garrafas de 
cerveja, e o condutor apresentava 
visíveis sinais de embriaguez. 

A PM ofereceu ao mesmo o tes-

te do bafômetro, sendo por sua vez 
recusado pelo agente. No momento 
da abordagem o jovem afirmou ter 
ingerido bebida alcoólica, porém 
em seu depoimento negou dizen-
do que não queria se complicar. As 
partes foram encaminhadas à De-
legacia para os procedimentos ca-
bíveis. O veículo foi recolhido pelo 
guincho e estava com as caracterís-
ticas alteradas e não tinha a libera-
ção por parte do órgão responsável. 
Foram também confeccionados Au-
tos de Infrações pelas irregularida-
des constatadas. 

A outra ocorrência de embria-
guez ao volante ocorreu na Avenida 
Sete de Setembro, próximo a Joaça-
ba Pneus, por volta das 22h25.

De acordo com a PM, enquanto 
a guarnição realizava rondas pelo lo-
cal avistou o veículo Ford/F250 de cor 

branca com placas de Romelândia/
SC, andando em zigue zague, colocan-
do em risco a segurança no trânsito.

Os policiais realizaram a abor-
dagem e o condutor foi identifi-
cado como sendo um jovem. Ele 
apresentava sinais de embriaguez, 
sendo oferecido a realização do tes-
te do bafômetro o qual se recuou a 
fazer. Foi encontrado junto a porta 
do motorista uma garrafa de cerveja 
que estava sendo consumida. O veí-
culo estava com os pneus lisos, com 
a suspensão alterada conforme me-
dição realizada pela guarnição. 

O veículo foi recolhido pelo 
guincho ao pátio de apreensões e 
seu condutor foi conduzido à De-
legacia de Polícia para os proce-
dimentos, foram também confec-
cionados Autos de Infrações pelas 
irregularidades constatadas.

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) posto de Ma-
ravilha, realizou uma apreensão de drogas, no último 
sábado (26), por volta das 21h45 na BR-282, km 607,5.

De acordo com a PRF, a droga estava com um ho-
mem de 37 anos, no veículo Mercedes Benz/Comil 
campione.

Foram apreendidos 3,7 Kg de substância asseme-
lhada à maconha e 200 pacotes (dois mil maços) de 
cigarro provenientes do Paraguai, que eram transpor-
tados em um ônibus da empresa Hélios, linha Foz do 
Iguaçu a Caxias/RS. A ocorrência foi encaminhada a 
Polícia Civil de Maravilha.

Apreensão

Foram apreendidos 3,7 Kg de substância assemelhada 
à maconha e 200 pacotes (dois mil maços) de cigarro

Divulgação/PRF

Maravilha
PM registra duas ocorrências de embriaguez ao volante

A Polícia Militar atendeu por 
volta da 00h50 de sábado (26), uma 
ocorrência de perturbação do sos-
sego na Rua Jorge Lacerda.

No local a guarnição tentou 
dialogar com o autor dos fatos por 
duas vezes, sendo que este ignorou 
a orientação disposta, erguendo ex-

cessivamente o volume do aparelho 
de som. 

De acordo com a PM, o aparelho 
de som foi apreendido. Diante do 
fato presenciado pelos policiais e 
pelas denúncias atendidas, o agente 
praticou a conduta delitiva de Per-
turbação do sossego alheio.

Silêncio Padrão
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Esporte

Verdão 

Chapecoense é derrotada fora de casa e 
é vice no Campeonato Catarinense

O primeiro tempo deixou o tor-
cedor verde e branco insatisfeito. 
Com expectativas positivas após 
a vitória de goleada sobre o Avaí, 
a Chapecoense não conseguiu 
repetir o feito e fez um primeiro 
tempo feio. Aos seis minutos, gol 
do Figueirense. Em uma cobrança 
de escanteio, Danilo cobrou e Ma-
ílson marcou de cabeça no canti-
nho. Figueira 1 a 0, no jogo neste 
último domingo (27).

Aos 33 minutos, a zaga da Cha-
pecoense bobeou e Wellington 
Saci marcou. A bola desviou no Fa-
biano da Chapecoense e o goleiro 
Nivaldo não conseguiu defender. 
O Figueirense foi superior e fixou 
o placar em 2 a 0. A única boa atu-
ação do time do Oeste foi aos 38 
minutos. O atacante Rodrigo Gral 
chuta para o gol, mas o goleiro do 
alvinegro, Ricardo, fez boa defesa.

No segundo tempo, o time do 
Oeste mudou e levou para o cam-

po Athos e Fabinho. Já o Figuei-
ra voltou com o mesmo time. O 
time da capital diminuiu o ritmo 
e a Chapecoense conseguiu equi-
librar o jogo. Mesmo assim, as 
chances não apareceram e o time 
não conseguiu inovar.

A mudança chegou tarde. No fim 
do segundo tempo, aos 41 minutos, 
Gilmar Dal Pozzo tirou um meia-ata-
cante e colocou mais um atacante. Já 
aos 44 minutos, Chapecoense des-
contou com Athos. O meia-atacante 
entrou apenas no segundo tempo. 
Ele invadiu a área e marcou. Figueira 
2 a 1 contra o Verdão.

A Chapecoense pressionou no 
finalzinho, mas não conseguiu em-
patar. Final de jogo fechou em 2 a 
1 para o Figueirense. Com o placar, 
o time da capital assume a lideran-
ça do Campeonato Catarinense e a 
Chapecoense fica com o vice. É a 
primeira derrota da Chapecoense 
no Campeonato Catarinense. Final de jogo fechou em 2 a 1 para o Figueirense

Considerada a maior competição 
de futebol de categorias de base de 
Santa Catarina, a 9ª Taça Saudades de 
Futebol de Base reúne anualmente 
milhares de pessoas. Na edição deste 
ano, são aproximadamente mais de 
dois mil atletas e dirigentes, 92 equi-
pes, de 46 clubes do Brasil, Paraguai 
e Uruguai, disputando as categorias 
sub-11 (nascimento em 2002-2003); 
sub-13 (nascimento em 2000-2001); 
sub-15 (nascimento em 1998-1999) e 
sub-17 (nascimento em 1996-1997).

A abertura oficial da competição 
aconteceu no último sábado (26), 
com a presença de atletas, dirigentes, 
autoridades locais e regionais, im-
prensa local e regional e um público 
expressivo. As finais acontecerão no 
Módulo Esportivo no próximo sába-
do (02), com horário ainda a ser de-
finido.

A Taça Saudades é um evento de 
destaque em nível nacional e inter-
nacional, sendo uma realização da 
Comissão Executiva e Permanente 
de Eventos (CEPE), em parceria com 
a Planeta Bola Eventos Esportivos, 

com apoio da Prefeitura Municipal de 
Saudades e o Governo do Estado de 
Santa Catarina. Em 2013, a Taça Sau-
dades de Futebol conta com o patro-
cínio de dezenas de patrocinadores, 
com destaque para as empresas Cai-
xa Econômica Federal, Ceraçá, Grupo 
DASS, Cooper Itaipu e Pavimáquinas.

Em seu pronunciamento na 
abertura da competição, o prefeito 
de Saudades, Daniel Kothe, falou da 
importância da participação da co-
munidade saudadense na realização 
do evento. “Para esta edição, conse-
guimos a parceria das empresas no 
município, fazendo com que a comu-
nidade abraçasse a competição, para 
que ela mais uma vez seja um grande 
sucesso. De forma especial, agrade-
cemos aos patrocinadores e apoia-
dores deste evento. Procuramos par-
ceiros para que a Taça Saudades se 
tornasse autossuficiente, com poucos 
investimentos de recursos públicos”, 
destacou.

Na oportunidade foram assina-
dos dois importantes convênios: o 
primeiro, entre a Prefeitura Munici-

pal de Saudades e a Associação Des-
portiva Saudades (ADS), no valor de 
R$ 80 mil, recursos que servirão para 
manter as diversas modalidades es-
portivas do município em 2013; o se-
gundo, entre a Secretaria de Desen-
volvimento Regional de Maravilha, 
no valor de R$ 30 mil, cujos recursos 
auxiliarão na realização da 9ª Taça 
Saudades.

A tabela e a classificação estão 
disponíveis nos sites www.saudades.
sc.gov.br e www.planetabolaeventos.
com.br.

No último domingo (27), o time sub-
17 do Genoma Colorado de Maravilha 
enfrentou o Puma de Lajeado, ficando o 
placar em 2x2. E o time sub-11, também 
enfrentou o time Puma do Lajeado e o 
resultado foi um empate em 1x1. 

Conforme destaca o técnico Elié-
ser Livinalli, as equipes estão empe-
nhadas na busca pela classificação. 
“Os jogos continuam até o próximo fi-
nal de semana, e estamos todos mui-
to esperançosos com a classificação 
do nosso município nesta edição da 
Taça Saudades de Futebol”, finaliza. 

Região 

Abertura da 9ª Taça Saudades 
de Futebol reúne milhares 
de pessoas

Prefeito de Saudades, Daniel Kothe
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

É HOJE!
A direção gremista tentou adiar o jogo contra a LDU, em decorrência da tragédia em Santa 
Maria. O presidente Fábio Koff acredita que não há clima propício para um jogo de futebol. 
Sua intenção era transferir a partida para o dia 7 de fevereiro, mas a iniciativa esbarrou no 
clube equatoriano, que não aceitou a mudança de data e a partida está confirmada para hoje 
(30) à noite, às 22h, na Arena do Tricolor gaúcho.

MARCELO GROHE  VOLTA A SER TITULAR
Depois de ter sofrido um gol em Quito 
diante da LDU, com apenas 30 segun-
dos em campo, Marcelo Grohe volta à 
meta tricolor hoje à noite. Depois da le-
são do goleiro Dida, a comissão técnica 
e a torcida do Grêmio apostam as suas 
fichas no jovem goleiro que tem que fe-
char o gol para que o tricolor obtenha a 
classificação. Um gol do time equatoria-
no pode complicar a vida do Grêmio na 
Libertadores.  

ARBITRAGEM SERÁ ARGENTINA 
Conmebol confirmou um trio de arbitragem argentino para a partida de hoje entre Grêmio 
e LDU. Saúl Laverni será o juiz responsável por apitar a primeira partida oficial da Arena. O 
quadro de arbitragem para a partida decisiva, disputada pela primeira fase da Libertadores 
da América 2013, ainda conta com os auxiliares Ernesto Uziga e Gustavo Rossi.

NOVO COMANDANTE 
DO GRÊMIO B
Roger vai comandar o Grêmio B no domingo 
(03) contra o Santa Cruz e o time deve ter no-
vidades, com as prováveis entradas de Marco 
Antônio, Mamute e Douglas Grolli.
O jogo será realizado no Estádio Olímpico, pela 
terceira rodada do Gauchão. Roger vai substi-
tuir Marcelo Mabília, que volta a ser o treinador 
do time sub-20 do Grêmio.  Essa troca já era 
esperada, pois, o auxiliar técnico do treinador 
Vanderlei Luxemburgo só não assumiu a equipe 
porque estava no Equador para a partida contra 
a LDU, pela Libertadores. 

VARGAS E MAIS 10 
Luxemburgo confirmou o atacante Vargas e dei-
xou em aberto a segunda vaga do ataque trico-
lor para o jogo de hoje à noite. O Grêmio precisa vencer por dois ou mais gols de diferença 
e o setor ofensivo vai ser fundamental para consolidar a classificação para a fase de grupos 
da Libertadores. Até então titular do Grêmio, Marcelo Moreno passa a concorrer com outros 
quatro jogadores pela vaga que está indefinida no ataque. Dois deles fazem a mesma função: 
Willian José e André Lima. As outras duas opções são os jovens Leandro e Mamute que jogam 
mais fora da área.

ELOGIOS AO CHEFE
O meia D'Alessandro elogiou as primeiras semanas de trabalho do técnico Dunga no coman-
do do colorado. Nos dias finais da pré-temporada ele destacou os trabalhos diários, e disse 
que as ideias que o técnico passa ao grupo se fixam na cabeça dos jogadores. O meia ainda 
reconheceu a importância do treinador colorado no cenário do futebol mundial.

ÚLTIMA PARTIDA DO INTER B 
A garotada do Inter B provavelmente fará a sua última aparição no Campeonato Gaúcho. De-
pois de empatar com o Passo Fundo e de vencer o Cerâmica, o time sub-23 poderá voltar a 
campo para uma última partida no torneio, justamente contra o Caxias, no Centenário. Nas 
demais rodadas, o time principal do colorado é que estará em ação.

DESTINO DE NEI É O 
VASCO DA GAMA 
Ex-jogador do Inter é o novo reforço 
vascaíno. Nei assinou um contrato de três 
anos e será apresentado na manhã de hoje, 
em São Januário. Em entrevista ao site do 
clube, o lateral enfatizou a qualidade do 
time, a torcida e disse que está preparado 
para conquistar títulos pelo Vasco da Gama.

ANSIOSO PARA 
ESTREAR 
Lateral-direito Gabriel afirmou que só 
irá adquirir condição física ideal en-
quanto estiver jogando e se disse an-
sioso para jogar. “Quero jogar o quanto 
antes para me condicionar fisicamen-
te". Segundo Gabriel, Dunga deve man-
ter a base de jogadores que tem atuado 
durante a pré-temporada, realizada em 
Gramado e Bento Gonçalves. "Acho que 
essa formação melhora a cada dia. Eu 
cheguei depois e por isso estou aprimo-
rando a minha condição física. Acre-
dito que só ganharei ritmo de jogo no 
momento em que estiver em campo", 
relatou.

HOJE TEM INTER EM CAMPO 
A Federação Gaúcha de Futebol (FGF) alterou o local do jogo entre Inter e Novo Hamburgo. 
A partida será realizada no Vieirão, campo do Cerâmica, em Gravataí. A medida busca evitar 
o contato entre torcedores colorados com gremistas no metrô de Canoas. O jogo seria realiza-
do no Complexo Esportivo da Ulbra.  A federação também alterou o horário do confronto. A 
partida será disputada hoje (30) às 17h. O jogo marca a estreia da equipe principal colorada 
no Gauchão. O time provável é: Muriel; Gabriel, Rodrigo Moledo, Índio e Fabrício; Josimar, 
Willians, Dátolo e D’Alessandro; Diego Forlán e Leandro Damião.
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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SEGURANÇA 

O Programa Atualidades da Líder FM 
de terça-feira (29) trouxe um 
assunto que está na pauta de toda mídia 
nacional, que é a questão da 
segurança nas casas noturnas A/09

DR GEOVANI DELEVATI

ALIMENTAÇÃO
E NUTRIÇÃO
Falta de vitaminas 
prejudica o aprendizado 
das crianças

INCOMPETÊNCIA E 
A TRAGÉDIA

No curto trecho de 15 quilômetros, os 
motoristas encontram diversos problemas  

A/12-13

Rodovias que ligam os 
municípios de Cunha 

Porã e Maravilha

MARAVILHA

Conselho Municipal de 

Desenvolvimento Rural participou 

da reunião que discutiu diversos 

assuntos, com destaque para o 

orçamento deste ano

A/22

Não há como deixar de referenciar, 
na coluna de hoje, a imensa tragédia 
que assolou centenas de famílias no 
último fim de semana, na cidade 
universitária de Santa Maria 

Situação financeira 
da Secretaria de 
Agricultura é 
divulgada em 
reunião 


